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В совхозе «Победа» Томского района завершается сев 
кукурузы. Только в Турунтаевском отделении ею засеяно 
более 400 гектаров при плане 350 гектаров. Особенно хо
рошо потрудились на посевной передовые механизаторы 
(на снимке—слева направо); С. Т. Паньшин, А. С. Толстя
ков и М. Ф. Истомин. Они за световой день засевали по 
18—20 гектаров пашни при дневной норме 9 гектаров.

НА СНИМКЕ: засевается кукурузой последний гектар 
пашни.

Фото- в. Ефименко.

Р Е Ш Е Н И Я  С Ъ Е З Д А  
Ж И З Н Ь

17 июня состоялось собра
ние актива областной комсо
мольской организации, кото
рое обсудило итоги XVI съез
да комсомола и задачи обла
стной комсомольской органи
зации.

С докладом выступил пер
вый секретарь обкома ВЛКСМ 
Г, Ё. Михайлов.

В работе собрания актива 
приняли участие ответствен
ный работник ЦК ВЛКСМ В. В. 
Нефедов и секретарь обкома 
КПСС А. Е. Высоцкий.

О возможностях расшире
ния поля деятельности завод
ского, вузовского, школьного 
комсомола говорили ' кіа акти
ве бригадир '  подросткового 
конвейера завода резиновой 
обуви П. Ф. Фролова, студент 
университета Э. Черняк, сот
рудник НИИ ядерной физики, 
электроники и автоматики, 
лауреат премии Ленинского 
комсомола С. П. Бугаев, сле
сарь завода «Сибэлектромо- 
тор» В. Колтаков . и многие 
другие.

Комсомольский актив при
нял постановление, направлен
ное на выполнение решений 
XVI съезда ВЛКСМ. ’

Сообщение Т А С С Э к с п е  р  и м  е  н т  ы 
к о с м о с е  п р о д о л ж а ю т с я

Экипаж космического ко- 
раб.м «Союз-9» находится 
в орбиталыю,м ію.лете шест
надцатые сутки. На 13 часов 
45 минут .иосковского вре
мени 17 июня корабль совер
шил 253 оборота вокруг 
Земли. Продолжительность 
пребывания Андрияна Нико
лаева и Виталия Севастьяно
ва в космическом простран
стве к этому времени соста
вила 375 часов.

Шестнадцатый рабочий , 
день в космосе закончился в 
три часа утра 17 июня. В 
соответствии с программой в . 
этот день кос.монавты выпол
няли научные и, медицинские 
эксперименты.

В течение дня Андриян 
■Николаев и Виталий Сева
стьянов проводили наблюде
ния земной поверхности и' 
фотографировали некоторые

облачные образования и рай
оны с характерным с геоло
гической точки зрения рель
ефом местности.

В сеансах радиосвязи кос
монавты Николаев и Сева
стьянов сообщали о резуль
татах наблюдений. Хорошо 

.просматривались острова и 
береговая линия Средизем
ного моря, Крым 'и Черно
морское побережье Кавказа, 
дельта реки ІЗолги, районы 
Западной Сибири. Космонав
ты отчетливо видели города, 
на.ходящпеся в этих районах: 
Афины, Стамбул, Ялту, Со
чи. Астрахань и другие.

Пролетая над Казахста
ном и Западной Сибирью, 
Ниі;олаев и Севастьянов со
общали . о постепенном уве
личении плотности облачного 
покрова II образовании цик
лона в районе Новосибирска.

После перехода через терми
натор на теневой стороне 
Земли космонавты отчетливо 
видели облачные образова
ния при лунном освещении.

В начале п в конце рабо- 
чего дня Андриян Николаев . 
и Виталий Севастьянов вы- ' 
полнялн медицинские экспе- , 
рименты. В частности, с по
мощью динамометра измеря
лась мышечная сила рук, а 
используя пружинный .дина
мограф, космонавты исследо
вали , мышечно-суставную 
чувствительность.

В течение дня космонавты 
проводили взап.мный меди
цинский контроль состояния 
здоровья, измеряли артери
альное давление, регистри
ровали пульс и дыхание. По 
данным телеметрии и докла
дам кос.монавтов, величины 
этих физиологических пока

зателей составляли: артери
альное давление у Николае
ва 125 на 80, у Севастьяно
ва 120 на 80 миллиметров 
ртутного столба, соответст
венно частота пульса — 73 
и 66 ударов минуту, часто
та дыхания 14 и І6 в мину
ту. Работоспособность обоих 
космонавтов во время шест
надцатых суток поле.та по- 
прежнему сохранялась на 
Бысоко.м уровне, самочувст
вие, было хорошее.

В 11 часов московского 
вре.меші 17 июня начался 
очередной рабочий день Анд
рияна Николаева и Виталия 
Севастьянова. В первом се
ансе радиосвязи командир 
корабля сообщил, что са.мо- 
чувствие космонавтов после, 
отдыха хорошее, экипаж 
приступил к выполнению 
программы дня.

Высокая работоспособность в длительном полете
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ ПИ- 

■ ЛОТИРУЕМЫ.МИ КОСМИ
ЧЕСКИМИ КОРАБ.ЛЯМИ. 
17 июня. Спец. корр. ТАСС 
Д. Д.мнтриев попросил одно
го из руководителей ме
дико-биологической програм
мы эксперимента на борту 
«Союза-9», которому была 
поручена подготовка космо
навтов, к полету, прокомменти
ровать итоги длительного пре
бывания Андрияна Николаева 
и Виталия Севастьянова в 
условиях космического полета.

— Мир без тяжести прин
ципиально невозможно соз
дать в земных лабораториях, 
— сообщил ученый. — Готовя 
этот длительный эксперимент 
в невесомости, мы ясно отда
вали себе отчет, что при опре
деленных режимах тренировки 
и подготовки че.човек сможет 
нормально перенести сложные 
условия орбитального полета. 
В нашем распоряжении был 
достаточно весомый практиче
ский опыт многосуточных поле-' 
тов.

Кое-что удалось смоделиро
вать .;й на BeMae.', Было прове- 

. депо несколько многосуточных 
экспериментов с испытателями, 
которые .согласились ' практи- 
чески нёпбдвижнб лежать на

Комментарий ТАСС
специальных сетках, чтобы 
проверить влияние на орга
низм необычных условий гипо
динамии. Ведь в полете па 
«Союзе-9» объем жизненного 
пространства ограничен. . Со
средоточенная работа космо
навтов в невесомости, огра
ниченная подвижность могут 
оказать неблагоприятное влия
ние на их организм.

В условиях .длительного эк
сперимента в макете космиче
ского корабля имитировался 
также режим работы,, отдыха 
и сна, аналогичный космиче
скому графику Андрияна Ни
колаева и Виталия Севастья
нова.

Параллельно шла наземная 
тренировка экипажа «Сою- 
за-9». Физическая подготовка 
строилась по так называемому 
«двугорбому» графику. Физи
ческие нагрузки нарастали,' за
тем устанавливались на не
обходимом, наиболее приемле
мом для, медиков уровне. За
тем мы позво'ляли космонав- . 
там слегка «расслабляться», 
выбирая физические упражне
ния по желанию.

На заключительной стадии 
подготовки к полету физиче
ские нагрузки вновь выросли 
до прежнего, оптимального, 
по нашп.м представлениям, 
уровня. В числе упрангнений 
для физической закалки к дли
тельному полету мощно вы
делить плавание, кроссы, ги.м- 
настику на снарядах, теннис, 
участие в коллективных играх. 
Оба космонавта охотно играли 
в баскетбол, ходили на лыжах 
и т. д.

Словом, в процессе ' физиче
ской подготовки, по.мимо спе
циальных испытаний на цент
рифуге, была реализована об
ширная программа со «стай-, 
ерским» уклоном. ,\'1ы воспиты
вали у космонавтов выносли
вость, методичность, выдерж
ку.

С самого начала подготовки 
была выбрана такая методика, 
чтобы Андриян Николаев и 
Виталий Севастьянов смогли 
успешно работать и в «пере
вернутом» режидме дня: ночью 
— трудиться, днем — отды
хать. Для этого потребовалась

соответствующая психологиче
ская настройка.

Психологические исследова
ния позволили сделать выво
ды о том, что космонавты, 
вполне справятся с порученной 
работой.

г Мы теперь с уверенностью 
можем сказать, что оба кос
монавта великолепно, справля
ются с огромным объемом 
творческих операций и полет
ным заданием. Уже с первых 
трех суток полета они полно
стью приспособились к усло
виям певесо.мости.

Постоянно контролируя со
стояние здоровья и работоспо
собность кос.монавтов в ходе 
полета, мы, медики, подчерк
нул ученый, тщательно сравни-

' ваем показатели их жизнедея
тельности с исходными — 
земными данными, полученны
ми в ходе подготовки. Сооб
щения о состоянии здоровья 
регулярно публикуются. ;в пе
чати и свидетельствуют, іюмк- 
мо всего прочего, о том. что 
нам удалось - найти правиль
ные методы, надежно гаранти
рующие высокий уровень тру
довой активности. космонав
тов в условиях сравнительно 
длительной невесомости.

По проектам ученых 
ВИЭСХа создана и успеш
но работает в Подмосковье 
опытная ферма «Котово», на 
которой организовано про
мышленное производство и 
переработка молока. Отсюда 
готовые молочные продукты 
поступают непосредственно 
в магазины. По примеру 
«Котово» организованы фер
мы-заводы в Костромской,, 
Ярославской, Новосибирской
ЛЙ ТТЯ̂*'І'СТѴ

НА СНИМКЕ: в молоко
приемной фермы-завода «Ко- 
тово»,

фото А. Топуза. АПН.

СОВЕТСКО
ШВЕДСКИЕ
ПЕРЕГОВОРЫ

17 июня в Кремле состоя
лась встреча Председателя 
Совета ‘ Министров СССР 
.А. Н. Косыгина с Премьер- 
Министром Швеции Улофом 
Паль.ме, прибывшим в СССР 
с официальным визитом по 
приглашению Советского 
правительства.

Между главами прави
тельств обеих стран имел 
место' обмен мнеііиями как 
по проблемам современного 
международного. положения, 
■так и по вопросам двусторон
него советско-шведского со
трудничества. Беседа прохо
дила в духе взаимопонима
ния и добрососедства.

(Т.АСС).

П Р И Б Ы Т И Е  У Т А Н А  
В М О СК ВУ

17 июня в Москву по при
глашению Советского пра
вительства прибыл генераль
ный секретарь Организации 
Объединенных Наций У Тан.

(ТАСС).

В ІІЕНТРАЛЬНОЙ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ 

КОМИССИИ 
ПО ВЫБОРАМ 
В ВЕРХОВНЫЙ 

СОВЕТ СССР
■В Москве, в Доме Союзов 

17 нюня под председатель
ством В. В. Ермилова со
стоялось заключительное за
седание Центральной изби
рательной • комиссии по вы
борам в Верховный Совет 
СССР восьмого созыва.
■ Центральная избиратель

ная комиссия подвела.итоги 
своей работы и в соответст
вии с‘ «Положением о выбо
рах Б Верховный Совет 
СССР» приня.ла решение 
передать делопроизводство 
по выборам мандатным ко
миссиям Совета Союза и Со
вета Национальностей Вер
ховного Совета СССР ново
го чсозыва.

Комиссия рассмотрела 
также другие вопросы, свя
занные с завершением ее 
деятельности.
, На это.м Центральная из
бирательная комиссия за
кончила свою работу.

(ТАСС).

ЧТОБЫ НАВЕРСТАТЬ УПУЩГННОЕ
Начало нынешнего года 

для . животноводов нашего 
совхоза сложилось неудачно. 
Допущено снижение продук- 
тивносгп скота, меньше про
дукции продано государству. 
Чтобы наверстать упущенг 
мое, мы решили, используя 
дешевый подножный корм, 
добиться резкого увеличения 
продуктивности скота и пре
одолеть отставание.

В первых числах июня в 
отделении перевели скот в 
летние лагеря. Учитывая 
неудачный опыт прошлых 
лет, когда гурты, как гірави- 
,ло, были бо.чьшп.ми, чт-о от
части являлось причиной 
снижения продуктивности, ■ в 
этом году ліы решили сфор
мировать три дойиы'х гурта 
по 120 голов в. каждом. Под., 
выпас выделили лучшие уча

стки. Скот пасется кругло
суточно. Применяем загон
ную систедіу пастьбы,, то 
есть постоянно меняем ме
ста выпаса. Возвращается 
гурт на предыдущий загон, 
когда трава подрастает зано
во. Возле пастбищ есть во
доемы и .запруды для водо
поя. Доение коров трехкрат
ное.

С переводом скота на 
пастбищное содержание в 
отделении за.метно увеличи
лись надои, которые" сейчас 
превысили 10 ки.лоградімо'В 
молоііа от коровы в сутки.

Успех во многом зависит 
от пастухов. Ие первый год 
в отделении работают 
И. Гончаров, М. Крашковец, 
И. Дубасов. Это опытные 

. шивотно.врд;ьі,_ _ любящие 
свбе де.чо’. На каждый гурт

у нас приходится три пасту
ха, так что люди имеют воз
можность периодически от
дыхать.

Окрестности нас не балу
ют обилием добротных уго
дий. Как правило, обеспечен
ность кормами летом состав
ляла 60 — 75 процентов. В 
это.м году для животных 
создан зеленый конвейер. 
Будем подкармливать скот 
однолетними травами разных 
сроков посева, озимой 
рожью, кукурузой, турнеп
сом. Мелиораторы улучши
ли' естественные пастбища, 
ранее залесенные. Благода
ря им выпасов теперь стало 
на 250 гекгаров больше,

И. СТЕПАНЮК, 
управляющий Соколов
ским отделением совхо

за «Молчановскяй» Мол- 
чаиовского района.

П а с т у х и . . .  б е з  п а с т б и щ а
При въезде на централь

ную усадьбу нашей Марак- 
синской фермы вправо от 
дороги начинаются длинные 
гряды выкорчеванных де
ревьев. Они тянутся до само
го Светлого озера. Между 
грядами—̂ прибитые дождя
ми голые песчаные полосы 
земли. На некоторых из них 
еще не убраны остатки кор
ней. Часть полос стоит так 
2 —3 года. Здесь поработал 
лугомелиоративный отряд 
Колпашевской ПМК-11. Рас
корчевано 150 гектаров. 
Деньги затрачены немалые. 
Совхоз уплатил тысячи руб
лей, но отдачи хозяйство не 
получает.

Каждое утро мы прогоня
ем через раскорчевку дой
ный гурт, и нам, пастухам, 
остается только вздыхать да 
удивляться. В этих местах 
раньше были вырубки, слу
жившие Пастбищем для жи
вотных в половодье, пока лу
га в пойме Кетн не освобож
дались от воды. В иные годы 
хватало кормов для стада в 
тысячу голов (пригоняли сю
да и с других ферм), а нын
че нам негде пасти даже дой
ный гурт, в котором 212 ко
ров. Вокруг фермы осталась 
заболоченная тайга, в кото
рой очень скудный траво
стой. Животные между Свет
лым озером н пашнями обхо-- 
дят по тайге до 20 километ
ров в день, но так и не наеда
ются.

В свое время, чтобы капи
тально решить вопрос о со.э- 
дании на ферме прочной 
кормовой базы, здесь начали 
корчевать вырубки. Думали 
создать культурные пастби
ща. ПМК-11 (бывшая Колпа- 
шевская . луго.мелиоративная 
станция) охотно взялась за 
эту выгодную работу. А ког
да раскорчевалн, оказалось, 
что тракторы вместе с кор
нями сняли верхний гумус-

ный слой и на 150 гектарах 
обнажился бесплодный пе
сок. Стало ясно, что надо 
вносить огромное количество 
перегноя. На ферме его нет. 
Выход был один — внести 
торф. Но неизвестно, какой 
нужен торф и где его брать. 
Выбрали было одно болото, 
но в прошлом году не собра
лись начать разработки, а 
нынче его залило водой. 
Махнули в совхозе рукой на 
раскорчеванные. площади. 
Чтобы получить хоть какѵго- 
нибудь пользу, нынче в кон
це лета намереваются по
сеять здесь рожь.

В свое время мы предла
гали раскорчевывать сразу 
не все вырубки, а поочеред
но: сначала освоить, удоб
рить н засеять часть, а ос
тальные площади использо
вать как естественные выпа
са. К нашему мнению не 
прислушались, и теперь фер- 
.ча оказалась без пастбищ. 
Да и кому прислушиваться? 
Я семь лет работаю здесь 
пастухом, и за это время 
сменилось на ферме девять 
управляющих)'

Мы, пастухи, целыми дня
ми не с.тезаем с лошадей,- но 
толку от этого мало. Если в 
последние месяцы стойлово
го содержания животных суг 
точные надои были доведены 
до 9 —-10 килограммов моло
ка от коровы, то с выходом 
на пастбища упали цо 6 -г 7 
килограммов.

■у нас одна надежда — к 
середине июля вода должна 
уйти с пойменных лугов и 
там можно при круглосуточ
ной пастьбе (сейчас в тайге 
ее {іевозможно применить) 
наверстать упущенное. Пере
движная.' доильная установка 
готова к работе. Хотелось бы 
только заблаговременно пре
дупредить ,0 прошлогодней 
ошибке. Пойменные пастби

ща у нас—в 9 километрах от 
поселка. Каждое утро к дой
ному гурту должны выез
жать 8 доярок и два скотни
ка. Так вот, в прошлом году 
руководители совхоза не да
ли на ферму машины для пе
ревозки людей. На пастбище 
же никакого жилья нет. 
Только по этой причине мы 
были вынуждены все лето 
пасти коров в тайге. Сколько 
потеряли молока!

Люди у нас старательные. 
Хорошо известны своим тру
долюбием доярки А. К. Пуш
карева, Э. К. Вернер, Л. Н. 
Борщова, А. Тявина. Они 
возглавляют соревнование за 
высокие надои. За 5 месяцев 

і в среднем по ферме надоено 
по тысяче килограммов мо
лока от коровы, а в обяза
тельстве на год записано по
лучить по 2.350 килограм
мов. Чтобы сдержать слово, 
надо позаботиться о том, 
чтобы в самый благоприят
ный, летний период надои 
были высокими. Однако . это 
зависит не от одних нас.

Мараксинская ферма счи
тается перспективной. Здесь 
намечено ■ строительство жи
вотноводческих . типовых по
мещений, из года в год бу
дет увеличиваться поголовье 
скота. Мы вынуждены пока 
мириться с трудностями, од
нако их будет легче преодо
леть, если мы почувствуем, 
что уже сейчас закладывает
ся настоящая основа на бу
дущее. Мне думается, что 
нельзя медлить с созданием 
культурных пастбищ, по
скольку главное уліе сдела
но •— земли раскорчеваны. 
Их нынче tee нужно удоб
рить, распахать и засеять 
травами. Тогда через 2—3 
года проблема с  кормовой 
базой будет решена.

А. ПАНОВ,
пастух Мараксннской фер
мы совхоза «Тогур^кий» 
Колпашевского района.

ііііііііітітшіпііііишішшшіііііішшіишіііітішшііііпіііттшішіііпіітііііаілііііііітіііііііпіпіиішппітііішшішшішіишііішііпшітіпппітіііііпітініпіііппіііішіітішшіііітшіш)і:

Урожаю—н а д е ж н у ю  защиту
' На полях облас'ти зелене- 

юг дружные всходы. Земле
дельцам надо позаботиться 
об уходе за посевами и без 
промедления начать борьбу 
с сорняками.- , '

На посевах картофеля и 
кукурузы с сорняками мож
но бороться, применяя агро
технические приемы — бо
ронование до всходов и по 
всходам, а также междуряд
ную обработку. На посевах 
зерновых и льна большин
ство однолетних и ,много,леТ',

них сорняков полностью 
уничтожается лишь химиче
ской прополкой.

Химическая прополка 
ежегодно дает высокий эко
номический эффект. На 'каж
дый израсходованный рубль 
в прошлом году в среднем 
по области получено 5 руб
лей 26 копеек дохода, а 
весь доход составил 1. мил
лион 920 тысяч рублей.

В.нынешнем году гербици
дами должно быть прополо
то 110 тысяч гектаров, из

них 57 тысяч гектаров — 
посредством се.тьскохозяй- 
ственной авиации. Область 
получила достаточное коли
чество гербицидов, имеются 
наземные тракторные опры
скиватели, выде.тены са.мо- 
леты. Но беспокоит другое 
— сжатые сроки и очень 
медленная подготовка хо
зяйств к этой работе.

Колхозы и совхозы Бак- 
чарского. Зырянского, Кри- 
вошеинского, Шегарского и 
Молчановского районов не

завезли потребное количест
во гербицидов. Прошло боль
ше месяца с открытия нави
гации, а областное объедине
ние «Сельхозте.хника» так и 
не отправило А гербициды в 
Ь'олпашевский. район,

В наших хозяйствах—бо
лее Двухсот тракторных оп
рыскивателей. Но ие все они 

. подгшов.лены, В ряде ' Хо
зяйств Кривошеинского, Зы
рянского и Томского районов 
на .многих опрыскивателях 

. нет маио.мртров, отсутствз^ют

шланги гидравлической си
стемы, не хватает распыли
телей,
. В этом году заготовка 

кормов для животноводства 
начнется раньше, потребует
ся . дополнительное количест
во колесных тракторов, ко
торые придется снимать с 
прополки. Поэтому вре.мя 
для проведения хи.мической. 
прополки максимально сжа
то — лишь июнь.

Агрономам известно, что 
чем .моложе сорняки, тем 
выше эффективность дейст
вия гербицидов. Сейчас сор
няки быстро растут, ,и важ
но не опоздать с началом 
про.полки. Для зерновых это

будет ранняя фаза начала 
кущения, для льна-долгунца 
— фаза «елочки» (при высо
те .5 сантиметров), для ку
курузы — фаза трех-пяти 
листьев. Сейчас в большин
стве районов уже надо начи-. 
нать прополку.

Не меньшие усилия зем
ледельцы должны направить 
на сохранение урожая от па
губного действия вредителей 
и болезней. В передовых хо
зяйствах области борьбу с 
вредителями сочетают с 
химпрополкой. Для этого до
бавляют в раствор гербици-

парата на гектар. В этом 
году такое комплексное' оп
рыскивание следует приме- 

.пять на тех посевах зерно
вых, где появились хлебная 
полосатая блоха, стеблевые 
блошки, цикадкн и шведская 
муха. . На посевах льна ком
плексным опрыскивание.м 
нужно бороться с синей 
льняной блохой.

Посевы гороха следует об
работать по краям поля ме
тодом «окантовки», захва
тывая полосу шириной 50— 
60- метров, не дожидаясь по
явления клубенькового дол-

дов инсектициды — поли- , гоносика. Все семена, куку- 
-хлоршінен цли хлорофос из рузы' перед посевом должны 
расчета, два кцлогра.мма пре-- обязательно рпудриваться

двенадцатипроцентным гек- в 
сахлораном. |

В большинстве хозяйств |  
области в этом году решили І  
обработать раствором хло- 3 
рофоса семенники клевера. 3 
Эта обработка, против кле- 5 
верного семееда в ряде хо- |  
зяйств проведена, по.вторно = 
семенники будіт обработаны g 
в период стеблевания. |

• Весь ко.мплекс защитных § 
мер даст возможность сохра- . |  
нить урожай и значительно S 
увеличить валовой сбор про- і  
дукщш растениеводства. і

Ф. ОРЛОВ, I 
главный агроном областной і  

станции защиты растений.
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ПО ЛЕНИНСКИМ МЕСТАМ

Свято чтут советские лю- 
іМи места, связанные с жи
знью и деятельностью В. И. 
Ленина. Осс^енио явственно 
ощущается это сейчас, в год 
100-летнего юбилея со дня 
рождения вождя мирового

пролетариата. Эти места 
близки сердцу каждого че
ловека, потому что они хра
нят память тех далеких 
дней, когда жил"и работал 
великий Ленин.

Тысячи туристов привле-

< ' л» Jt

S'* *

* 0

кают H ленинские места Си
бири. Красноярск — первый 
город на пути Ленина в си
бирскую ссылку. Здесь про
жил он около двух месяцев 
перед отъездом в село Шу
шенское.

Наш нештатньпі фотокор-» 
респондент Василий Чупа- 
ченко побывал недавно в 
Красноярском крае. Итогом 
этой поездки явилась серия 
фотографий, отображающих 
места, где некогда жил Ле
нин. Некоторые из них мы 
публикуем на страницах 
« Красного знамени >>.

•  В 1897 ГОДУ ВЛАДИ
МИР ИЛЬИЧ ПОСЕЛИЛСЯ 
В КРАСИОЯРСКЁ В 
УСАДЬБЕ К. П. п о п о в о й ; 
ГДЕ ПРОЖИЛ ОКОЛО 
ДВУХ МЕСЯЦЕВ. СЕЙЧАС 
НА э т о й  УСАДЬБЕ ВОЗ
ДВИГНУТ • г р а н и т н ы й  
МОНУМЕНТ ИЛЬИЧУ
(СИИМС^ 1-й)  ̂ J J - ?

» .»#*■» '! у —̂ ^

•  много ЭКСКУРСАН
ТОВ ПРИВЛЕКАЕТ СО
ХРАНИВШАЯСЯ ДО НА
ШИХ д н е й  БИБЛИОТЕ
КА КУПЦ.А И ЗОЛО- 
ТОПРОМЫШЛЕ Н Н И К А 

ЮДИНА. ЕЮ ЧАСТО 
ПОЛЬЗОВАЛСЯ ВЛАДИ
МИР ИЛЬИЧ, РАБОТАЯ 
НАД СВОЕЙ КНИГОЙ 
«РАЗВИТИЕ КАПИТА
ЛИЗМА В РОССИИ» (СНИ
МОК 2-йК

•  НЕДАЛЕКО ОТ, РЕЧ
НОГО ВОКЗАЛА НА ГРА
НИТНОМ ПОСТА.МЕНТЕ 
ВОЗВЫШАЕТСЯ МАКЕТ 
ПАРОХОДА « с в я т о й  НИ
КОЛАИ», НА КОТОРОМ 
В. И. ЛЕНИН 30 АПРЕЛЯ 
1897 ГОДА ВЫЕХАЛ ИЗ 
КРАСНОЯРСКА В МИНУ
СИНСК (СНИМОК 3-й).

П р о в е р я е м  в ы п о л н е н и е  о б я з а т е л ь с т в

МИКРОХОЗЯЕВА
МИКРОРАЙОНА

С иркутского тракта вид
ны только верхние этажи но
вого .микрорайона, что под
нялся у спичечной фабрики 
«Сибирь». Если свернуть с 
тракта, то можно по ухаби
стой и пыльной дороге по
дойти к дому, где работают 
.монтажники. Их бригадир 
Борис Воробьев помнит, как 
когда-то целый месяц они 
билцсь над единственным 

"эГажом первого в Томске 
крупнопанельного до.ма. С. 
тех-пор многое из.мени,!іось;' 
Его.бригада способна сейчас 
ставиГь этаж за три—четы
ре дня. «Но весь .май проси
дели: без дела,. — говорит 
Воробьев. — Да и в, июне не 
шибко разворачиваемся. 
Сказали нам: не брать пло-, 
хие стеновые панели. Рань
ше ‘все шло подряд. Вон 

: сКаяько домов сварганили».
Около 2.000 квартир оста

вили за собой в четвертом 
микрорайоне монтажники из 
бригад В. М. Воробьева и 
В. В. Яворского за два го
да. Лишь 420 квартир засе-.. 
лены іі 1 июня после мно-, 
гократных переделок. Впро- 
чеа!, они бывают из-за отка
за государственной комиссии 
подписать акт о сдаче оче
редного дома. «С первого 
предъявления» —таких слов' 
даже нет в лексиконе работ
ников треста «Томскжил- 
строй», домомонтажного уп
равления, СУ-10 и субпод
рядных организаций, строя
щих микрорайон. С экономи
ческой точки зрения все го
товые квартиры — переде
ланный брак, а неготовые — 
явный брак.

— Если .мы по все.м пра-, 
вилам принимали бы изде
лия заводов ОПСМ, то нк 
пришлось бы закрыть, а на.м 
не пришлось построить ни 
одного дома, — говорят мон
тажники.

— Если бы мы по все.М; 
правила.м принимали короб-і 
КП до.мов, то ни в одну квар-й 
тиру не стоит и входить, — 
говорят отде.точннкй.

Отказ от основных правил: 
означает пренебрежение ко- 
всем остальным. Что же де
лать? Сидеть, как просиде
ла весь май бригада Б. М. ■ 
Воробьева?

Давайте присядем, вспом-. 
ни.м еще раз первый крупно-' 
панельный дом на проспекте. 
Фрунзе и поднявшийся за 
нн.м первый микрорайон. Это; 
бьі.та теіснологическащ рево-:

; люцня в ' жйлйщиом -строи-' 
тельстве, но, к сожалению, 
бе.з технологов. На баррика
дах в первых рядах оказа
лись люди, привыкшие не к 
расчетам, а к просчетам. В 
самом первом микрорайоне 
цепочка «нулевой цикл — 
монтаж—отделка» была ра
зорвана, ее звенья усечены 
или раздроблены.
■ —Где «нули»?—вопроша

ли руководители треста 
. «То.мскжилсгрой», подразу

мевая, как и при строитель
стве кирпичных домов, лишь 
фундаменты. Как только 
«нули» появлялись, прихо
дили монтажники. Их не 
сравнишь с каменщиками, 
которые давали время для 
сооружения инженерных се
тей. II снова вопрос: «Где-
«нули»?»
' «Спецстрой-2» едва j'cne- 
вал выдавать «нули». Где 
уж там до подъездных путей 
и инженерных ко.ммуника- 
ций! Технолог трезво взве
сил бы такую заковыку и 
предложил разумный выход. 
Он не был найден.

Косяком шли бракован
ные пан'елн. Казалось, nocte- 
пённо требо-ванпя монтажни
ков будут расти, ежедневно 
технологи начнут сообщать 
на ,ОПСМ о дефектах ' н на
стаивать на нх устранении. 
Этого но произошло.

С первого же крупнопа
нельного до.ма наметился 
разрыв .между , монтажо.м и 
отделкой. И тут нужен был 
серьезный технологический 
подход. Но зачем ломать го
лову? Увеличили число 
бригад.

И так позиция за пози
цией, специалисты крупно
панельного домостроения их 
великолепно знают. Первый 
бой был проигран. В'следую
щих микрорайонах — Нахи- 
мовско.м и Иркутском — 
внедрение новой технологии 
домостроения происходило 
также старыми метода.ми. 
Город потерял десятки ты
сяч ішадратных метров 
жилья. Культура строитель
ного производства осталась 
на ^ірежне.м уровне, кото
рый можно назвать нуле
вым.

Новый, четвертый микро
район превзошел по размаху* 
все прежние жилые масси
вы. Руководители трестй 
«Томскжилстрой» заверили 
общественность города в 
то.м, что это будет образцо
вый .микрорайон. Ведь он на
чинался на чистом поле, и 
ничто не мешало вести ра
боты в строгой последова
тельности, по все.м правилам ■ 
строительной технологии. К 
сожа.іенню, четвертый мик
рорайон стал образцо.м ну
левой культуры н даже, если 
это возможно, более низкой. .

— Здесь .мы начали с нн- - 
женерных- сетей, — сказал ? 
и. о. управляющего трестом' 
«То.мскжилстрой» в. л. Спе
ранский. Он стоял у тран
шеи, заполненной водой. Под 
ней скрывалась многостра
дальная теплотрасса к уже 
заселенным домам. Снег, 
дождь, весенние воды... А 
вот теперь где-то у Иркут
ского тракта прорвало водо
провод, и снова .траншея 
полна.

В .микрорайоне под кры
шей уже 31-й дом, а посто
янных инженерных сетей 
еще не предвидится. Всюду 
вре.мянки, начиная с времен
ной котельной, вре.менных 
дорог н тротуаров, вре.мен- 
ного магазина, временной 
почты. Да и сами хозяева 
.микрорайона — строители 
— кажутся людьми, случай
но зашедши.ми сюда.

Вот двое из них сооружа- 
. ют посреди домов допотоп

ный забор. Забор едва дер
жится. кое-где поставлены 
подпорки.,

— Для чего он?
— Л кто его знает. На

чальство приказало.
— Что за начальство?
— Из СУ-10.
Это управление — ген

подрядчик на строительстве 
микрорайона. Его начальнш* 
Н. А. Нехорошев не приучен 
к расчетам и не любит их. 
Элементарная арифметика 
помогла бы разобраться, что 
в это чистое поле его коллек^ 
тнв и добрый десяток суб
подрядчиков вышли два года 
назад по меньшей мере на 
три—четыре года. Значит, 
прежде нужно создать усло
вия для рабочих. С их на
строения начинается все. 
Можно лн втолковать какие- 
либо требования производст
венной культуры человеку, 
которому негде пообедать, 
снять рабочий ко.мбинезон, 
вымыть руки? Спустя два 
года СУ-10 сумело постро
ить вре.менную, деревянную 
столовую. Между тем здесь 
трудились и трудятся десят
ки людей. Они не могут 
вспомнить ни одного забот
ливого жеста со стороны ру
ководителей СУ-10.

Прохладное отношение к 
людям вызвало холодок и в 
производственных делах. 
Генподрядная организация 
не сумела скоординировать 
усилия по застройке-; микро
района. Здесь повторилась 
старая история. Монтажни
ки, наступая на пятки спец- 
строевцам, гнали этажи. От
делочники гнались за мон
тажниками.

— Закоячи.м подъезд. По
рядок. Уходим, -т- рассказы
вает бригадир отделочников 
Леонид Егоров., — Через не
делю, мать родная, не узна
ешь своих квартир. Там по
бывали электрики, сантехни
ки, газовики, радисты. Снова 
нд.ут отделочники, ставят 
латки на их дырки. Получа
ются пятна. Вроде все же за
латали, вдруг батарея потек
ла или труба лопнула. Два 
дня квартиру делаешь, день 
ремонтируешь.

Бедные квартиры, бедные 
дома й бедная зе.мля. Сколь
ко раз ее переворачивали, 
передвигали, сгребали, от
гребали. Сначала «Спец- 
строй-2», потом «Сантех-

монтаж», затем «Электро
монтаж», после —«Уралгаз- 
сірой». Сейчас между дома- 

■ ми, как здесь метко окрести
ли, свинорой. Прыгает по 
глыбам земли начальник от
делочного участка Я. И. 
Чернявщук, пробирается к 
очередному дому, сокруша
ясь попутно: «Ну, как тут
емкости с раствором доста
вить,. разве что на вертоле
те?!» Смотрит на этой свино
рой и. о. управляющего тре
стом В. Л. Сперанский н 
думает: «Сюда бы несколько 
бульдозеров, тогда был бы 
порядок».

Запутаны дела строителей 
из-за отсутствия четких гра
фиков очередности работ. До 
таких графиков, устанавли
вающих жесткие ' сроки и 
персональную ответствен
ность, не дошли руки руково
дителей СУ-10, потерявших 
контроль над . ситуацией в 
четвертом микрорайоне.

Это особенно отчетливо 
проявилось и проявляется на 
объекте номер один —. ко
тельной микрорайона. В мае 
кончился нормативный срок 
ее. строительства — 18 меся
цев. Она не построена и на
половину. «В .мае оставалось 
своих работ на 80 тысяч руб
лей»; — сказал на очеред
ной планерке начальник 
СУ-10 Н. А. Нехорошев. Ос
тальные, похоже, 45'жие.- П.0- 
этолгу, стоит ли беспокоить-; 
ся. Между тем всегь выпол
нено строительно-монтаж- 
ны.х работ на 350 тысяч руб
лей, а их общий объем, по пе
ресчитанной смете, прибли
зился к 900 тысяча.м рублей.
В чем же тут дело? .Может 
быть, как обычно, субпод
рядчики виновны?

—- 14 лучших рабочих
мы выставили на котельную,
— говорит главный инже
нер управления. «Сибнефте- 
химМонтан<» Н. И. Олейник.
— Нет фронта работ. . Дер
жит генподрядчик. Слабо
ват он.

—- У меня рабочих хвата
ет, — сказал начальник уча
стка СУ-10 в. к. Былин,— 
Иной раз лишь бы занять их 
чем-ннбудь. Работаем, когда 
толкнут, а толкать иногда не
кому.

Поэтому еще зимой шел 
разговор о полах в главно.м 
корпусе, о приемном бунке
ре, о железнодорожной эста
каде, о многих других делах. 
Так разговор и идет до сих ■ 
пор. Графика, согласЬваяно-ч".; 
го со все.ми субподрядчика-7'' 
ми, устанавливающего жест
кие сроки, не существовало. 
Однажды специалисты
СУ-10 взялись за такой гра
фик и даже составили. Че
рез неделю он был начисто 
перечеркнут микроскопиче- 
СКИ.МИ проблемами типа «где 
взять навесные замни, чтобы 
электромонтажники вышли 
наконец на котельную и 
могли запирать свое хозяйст
во».
Микрокультура управления 

работа.ѵш на котельной ска
залась II в том, что никто 
конкретно Не отвечает за 
весь комплекс, руководство 
не сосредоточено в одних ру
ках. Здесь командуют и 
лредставите.ти Томского уп
равления строительства, и 
треста, и СУ-10, н наиболее 
сй.тьные субподрядчики, на- 
прп.мѳр, «Сибнефтехнммон- 
таж». Чем больше круг от
ветственных, те.м больше

безответственности. Ужа 
сейчас существует угроза, 
что к сентябрю котельная 
не вступит в строй. Значи
тельной части оборудования 
нет, в том числе -Ж-третьего
котла. ■ ■ • ,.— Запустим по временной .
схеме на двух котлах, ще 
унывают руководители
СУ-10, уже давно привык-- 
шие к времянкам, — одной 
больше и только. — Или .до
бавим котлов во вре.менной 
котельной.

В актнвно.м бездействии 
пребывает заказчик .микро- , 
района — укс горисполко-. 
ма, на совести которого ви
сит недостающее оборудова- 
нпе для котельной. с

— Израсходовали весь 
командировочный 'фонд, — 
сказал начальник укса 
Ю. І1. Рогозин.

— От нас мало что зави- .
сит, — поясняет начальник . 
отдела ко.мплектования
укса П. П..,..Зиновьев. — Р? 
концу года, возможно, обе
спечим котельную.

Пто же зависит от укса?, 
Как выяснилось, все: от про
ектно-сметной доку.ментации 
и финансирования до несча
стных диафраг.м — мелких 
деталей для котельной. 
Функции этой организации 
многообразны. Среди них—и 
контроль за ходом строи
тельства. Вот выполнять эти 
функции некому, в уксе 
одни инженер-строитель “  
са.м Ю. Н, Рогозин.

— Мы бессильны. Наше 
в.мешательсіво вызывает от-, 
рицательную реакцию со 
стоЬоны строителей, — ска
зала начальник планового 
отдела И, В, Днкова. —Под
скажите, как влиять на 
«Томскжилстрой», который 
не,желает строить по-чело
вечески.

— Прекратите финанси
рование.

— Что БыІ Это самый 
надежный подрядчик. Он 
всегда закроет свои наряды.

Бессилие заказчика, не 
нашедшего финансовых и 
организационных рычагов 
влияния на ход строительст
ва, и слабость подрядчика, 
не. су.мевшего изменить ме
тоды своей работы, соедини
лись в четвертом .микрорай
оне. Здесь не оказалось до
стойного хозяина, н .микро
хозяева обеспечили лишь 
простои монтажных и отде- 
-дочных бригадЛ низкое н'аче- 
сашог домОв,большое неза- 

'■Вё))іГіеийо'е строительство, 
многочисленные отступления 
от проектной документации, 
срыв всех обязательств по 
сдаче жилья. -

Вероятно, не стоило бы 
так много писать о четвер- 
то.м микрорайоне, где сейчас 
монтируются последние до
ма. Но эта грустная история 
начинается вновь во второ.м 
-Микрорайоне, где растут 
этажи первы.х домов и где 
начисто забыт опыт Фрун
зенского, Нахимовского, Ир
кутского и четвертого мик
рорайонов. Здесь опять рас
цветает нулевая ,культура, 
когда «давай-давай, поеха
ли», а куда—не столь уж 
важно. Здесь снова суетятся 
мшфохозяева. для которых 
Ч.УЖДЫ слова «с первого 
предъявления», кйк и мно
гие другие понятия в совре
менной технологии,

В. ЛАВРОВ.

Э к о н о м и ч е с к и й  э ф ф е к т - 5  миллионов
«Благодарим ученых вуза за 

помощь...» Такими словами 
начинаются многие письма, 
которые приходят в адрес 
Московского института стали и 
сплавов со всех концов стра
ны. Профессора, преподавате
ли, аспиранты и студенты од
ного из ведущих факультетов 
— металлургии черных метал
лов и сплавов — в нынешнем 
учебном году работали над 
130 важными научно-исследо
вательскими проблемами, мно
гие из которых имеют боль
шое народнохозяйственное 
значение.

Под руководством заслу
женного деятеля науки и тех
ники РСФСР профессора 
А. Н. Похвистнева ученые ву
за разработали новый метод 
термообработки агломерата. 
Он успешно внедрен на м е
таллургических предприятиях. 
Новый способ в значитель
ной м ере улучшает хими
ческие и структурные свойства 
агломерата, снижает содерж а
ние в нем серы на 20—25 про
центов. Экономический эффект 
от внедрения исследования 
московских ученых на пред
приятиях страны составит свы

ше 550 тысяч рублей в год, В 
решении этой важной пробле
мы наряду с учеными участ
вовали также выпускники вуза 
молодые инженеры Б. Бурцев, 
М. Жукова, Н. Корнилова, 
А. Караваешникова, Л. Мара- 
ховец и другие.

По договорам о научно-тех
ническом сотрудничестве с 
промышленностью в нынеш
нем году ученьіе-металлурги 
выполнят научные исследова
ния, от внедрения которых 
предполагается получить эко
номию околб 5 миллионов 
рублей. (ТАСС).

\ш т т НАСТАВЛЕНИЕ ПО БЕРЕЖЛИВОСТИ
Для того чтобы повысить 

эффективность всего общест
венного производства, надо, 
как учит партия, покончить с 
бесхозяйственностью и расто
чительством, поднять дисци
плину,. полнее использовать 
резервы  в народном хозяйст
ве. О том, как решаются эти 
задачи, знакомит книга «Бе
режливость в большом и м а
лом», вышедшая из печати в 
издательстве «Экономика». Ав
торы Е. М. Каневский, А. С. 
Мотылев, Я. Л. Орлов расска
зывают об опыте передовых 
коллективов в борьбе за эко

номию и бережливость.
Путь к любой экономии на

чинается со сбережения вре
мени. В главе «Сколько стоит 
время?» есть интересные све
дения: за одну минуту в на
шей стране производится свы
ше 200 тонн стали, добываются 
■около 600 тонн нефти и тысяча 
с лишним тонн угля. Потерять 
одну минуту — значит не 
дать потребителю десятки хо
лодильников, телевизоров, бо
лее тысячи пар кожаной обу
ви.

Каковы резервы роста про
изводства? В их поиске важ
ную роль сыграла хозяйствен
ная реф орма. На примере 
Балхашского горномѳтаялурги- 
ческого комбината, предприя

тии машиностроительных ми
нистерств в книге рассказы
вается, как сумели коллекти
вы по-хозяйски распорядиться 
имеющимися средствами, ос
вободиться от излишков обо
рудования и сырья, эффектив
но использоБЩь производст
венные фонды по времени и 
по мощности. ■

Борьба за бережное исполь-. 
зование матерйалов,'. топлива, 
электроэнергии — дело бЬлЩ 
шой государственной важно
сти, «Экономить — значит хо
зяйствовать умело» -— так на
зывается одна из глав книги, 
которая знакомит с успехами 
производственных коллекти
вов Горьковского автомобиль
ного завода, локомотивного

депо станции Узловая, Чехов- 
ской птицефабрики (Москов
ская область), Верхне-Лупьин- 
ского леспромхоза объедине
ния «Архакгельсклеспром», 
сумевших найти источники 
экономии.

/(Отходы ; производства — а 
дело.»: — этот Девиз становит
ся В'Маши дни все более попу- 
яя^ным. Читі’телей заинтересу- 
е'?-рассказ о рачительных хо
зяевах .Барнаульского комби
ната химического волокна, ко
торые освоили выпуск изде
лий из отходов, получив в 1967 
году уже около полумиллиона 
рублей чистой прибыли. По
добных примеров немало на 
предприятиях Тульской, Донец
кой, Ворошиловградской и

других областей.
С чего начинается береж 

ливость? С профессиональной 
гордости и чести. Глава «Каж
дый в ответе» посвящена пат
риотической инициативе кол
лективов Московской хлопча
тобумажной фабрики имени 
Фрунзе, Московского электро
механического заводе имени 
Владимира Ильича, ярослав
ского «Северохода», Минского 
тонкосуконного комбината, ко
торые настойчиво изыскивают 
внутренние резервы повыше
ния производительнізсти труда 
и экономии сырья.

В наши дни многократно ус
ложнились задачи управления 

' производством. «Советский ап
парат должен, быть простым,

квалифицированным, дешевым 
и оперативным» — подчерки
вается в книге. О собое внима
ние при этом уделяется необ
ходимости рационального ис
пользования рабочего врем е
ни руководителей всех рангов 
и специалистов. ‘Ценными яв
ляются конкретные предлож е
ния авторов по сокращению 
управленческого аппарата на 
отдельных предприятиях.

Книга представляет большой 
интерес для широкого круга 
читателей. Она поможет кол
лективам в борьбе за даль
нейший подъем экономики, за 
использование всех резервов 
и возможностей социалистиче
ского хозяйства.

Е. КАРДАШ.

Пис ьмо в редакцию

И з ы с к а т е л и  6 тени
в  будущую пятилетку резко возрастет протяженность 

электролиний е нашей области. По их будущим трассам 
уже идут изыскатели-проектировщики. Что им мешает? 
Об этом рассказывается в письме изыскателей одной из 
будущих электрических рек.

Строительство нефтепро
вода Александровское ■— 
Томск — Анжеро-Судженск, 
развитие промышленного и

сельскохозяйственного про
изводства в области застав
ляют нас, изыскателей, ис
пользовать все резервы. Мы 
стремимся опередить сроки.

установленные для оконча
ния изысканий на площад
ках будущих подстанций и 
на трасса.к будущих линий 
электропередач.

Сейчас на трассе Левобе
режная — Мельникове — 
Чажемто — Парабель тру
дятся три изыскательские 
партии под руководством 
Н. Чепурненко, М. Ка.шши-

на и А. Малащука. 120 че
ловек заняты ішженерно- 
геологическн.лш и топографи
ческими исследованиями. 
Они' прилагают все усилия 
для тогщ чтобы к 10 июля 
закончн'ть изыскания на 
370-километровой трассе.

Эти усилия .могли бы быть 
гораздо более плодотворны
ми, если бы здесь, как и на 
других трассах, не возника
ли трудности. Мы не и.чеем 
достаточно транспорта для 
переброски людей с участка 
на участок. Полевые отряды 
не снабжены радиопередат
чиками. Не налажено снаб
жение продукта.м'и и горюче- 
с,мазочны,ми материала.ми.

Руководители партийных 
и советских организаций в 
Шегарском, Кривошеинском, 
Молчановском, Чаннском н 
Парабельском районах плохо 
по.могают изыскателям в ре
шении жилищных, снабжен- 

, ческих и других вопросов.
Большинство изыскателей 

— молодежь комсомольско
го возраста. Однако даже 
моральной поддержки они 
не находят со стороны рай
онных комитетов комсомола. 
Культурно-массовая и поли
тико-воспитательная работа в 
полевых отрядах находится 
на низком уровне. Там не 
бывает политинформаций, 
бесед, докладов, 'концертов.

демонстрации кинофильмов 
и даже газет. Все это могли 
бы организовать райкомы 
комсомола. Между тем они 
все свое внимание отдают 
строителям, а изыскатели ос
таются в тени.

Только при по.мощи мест
ных организаций изыскатели 
могут быстро прокладывать 
трассы н открывать путь для 
строителей. Нам очень хоте
лось бы ощутить эту по
мощь.

Г. САКОВИЧ — началь
ник отдела изысканий 
«Томскэнергосетьпроекта», 

В. МИКИША, В. СТРЕЛЬ
НИКОВ — ияженеоы-нзы- 
скателн.

Крановщик башенного крана — одна из почетных про
фессий на стройках. В совершенстве овладел ею Юрий 
Полуденов, которого вы видите на снимке. Работая на 
строительстве жилого дома для рабочих завода режущих 
инструментов, Юрий пользуется заел^^женным авторите
том. Его уважают за большое трудолюбие, отзывчивый и 
добрый характер. Фото В. Ефименко.

В ПО ЛЕТЕ— « К О С М О С -3 4 9 »

17 июня в Советском Со
юзе произведен очередной 
запуск искусственного спут
ника Земли «Космос-349». 
На борту спутника установ
лена научная аппаратура, 
предназначенная для про

должения исследований кос
мического пространства. Ап
паратура работает нормаль
но. КоординациЬнно-вычис» 
лительный центр ведет обра-- 
ботку поступающей инфор
мации. (TACG)-. ‘‘
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ОТСРОЧКИ и ПРОВОЛОЧН
Если пройти по проспекту 

Ленина за корпуса ТЭМЗа, 
вправо открывается уходя
щая вниз, к Московскому 
тракту, с панорамой на Лево- 
бережную ■ пойму Томи ши
рокая матнстраль. Улица эта 
носит имя Нашего прослав
ленного земляка-революцио- 
нера Аркадия Иванова. Ее 
решили реконструировать н 
благоустроить. Ио вот уже 
началось третье лето, как 
эти благие намерения оста
ются проектами на бумаге.

Вопрос о благоустройстве

улицы Аркадия Иванова не 
раз обсуждался на заседа
ниях партийных и советских 
организаций. Было решено 
все работы закончить к 1 
июля 1970 г. Срок близок, а 
что сделано?

Об этом шел разговор на 
состоявшемся І5 июня 1970 
года внеочередном заседании 
депутатской комиссии по бла
гоустройству п строительст
ву дорог Кировского райсо
вета.

Генеральным заказчиком 
благоустройства улицы яв

ляется Томский электроме
ханический завод. Он изгото
вил проектную документа
цию, заключил договор на 
строительство фекальной ка
нализации со спецуправле- 
нием Xq 1. К сожалению, на 
этом руководители завода 
посчитали свою миссию за
конченной, ,до.лжиого техни
ческого контроля за строи
тельством не организова.’іи. 
Спецстрой cua-T канализа
цию, а она к эксплуатации 
соверпіенно не пригодна. 
Деньги, полученные за та

кую «работу», не жгут стро
ителям рук.

Не приведен в порядок во
допровод. И он, н канализа
ция должны быть приняты 
управлением водопроводного 
и канализационного Хозяй
ства в систему городских 
ісо.ммунальных коммуника
ций. И кому как но этой ор
ганизации надо бы устано
вить жесткий контроль за 
сооружением этих магистра
лей. Ничего подобного не 
произошло.

СейчаС' благоустройство на

улице Аркадия Иванова 
сдерживается из-за незавер- ' 
шённых работ на трассе лив
невой ршнализации. Недост- 
роено еще 205 метров. А 
труб завезено толы;о 120 
Метров. Удив.'шет медлитель- 
.носТь, с которой ведет это 
строительство комбинат ком
мунальных предприятий Ки
ровского района.

грязи лежат. Не подъедешь. 
Вот подсохнет...».

— Мы пытались, ■— гово
рит начальник комбината 
И. Калекнн, — строить лий- 
невку, но всякий раз у нас 
сннма.лп рабочих на другие 
объекты. У нас есть еще 20 
труб, но нет транспорта, что
бы их привезти.

Главный инженер спецуп- 
рав.чёнпя «Гидродормост» 
т. Козлов на реплику: «Вы 
же обещали помочь Комбина
ту в вывозке труб» ■— отве
чает: «Да они у них ещё в

И так во всем--отсрочкн 
и гіроволочки. Ни руководи
тели ТЭ.МЗа, НН пивзавода и 
други.х предприятий не Вы
деляют на благоустройство 
улицы дорожные механиз
мы. Предстоит передвинуть 
более 1.700 кубометров 
грунта, не считая гравия. Но 
отноціение к этой работе без
различное.

Заместитель директора- 
Т.ЭМЗа С. .А-. Рудов без те
ни тревоги Говорит:

— Вот 5-чііел бульдозер с 
5чПНЦы .Аркадия Иванова в 
Нахимовский микрорайон и 
три дня его йе будет.

Томский политехнический 
институт, -ТЭМЗ, спецугірав- 
ленме «ГидродорМост» не 
выделяют На работы уста
новленного количества лю

дей. А ведь дорог кажДрлй 
день іга этой затянувшейся 
стройке.

Мы побывали на улице 
.Аркадия Иванова. Та.м не- 
об.ходнмы ежедневно 40 — 
50 человек, 3 бульдозера, 
гюД'ьемные средства и рабо
та в две смены. Иначе срок 
ее благоустройства будет 
снова сорван.

Сейчас здесь закрыт 
фронт работ для асфальтиію- 
ваиия — не готова лнвнев- 
ка. В 6 часов вечера, напри
мер, 15 нюня на ее cfpoH-' 
тельстве не было ни д>чіш.

Беда еще и в .плохом фй- 
наиснровании. Прошло пол
года, но политехнический ин
ститут из 35 тысяч на благо
устройство, которые он дол
жен дать, не перечислил ни 
одного рубля. ' Копейкіі не 
внес и пивзавод.

Депутатская комиссия 
очень встревожена столь 
мед.тенныМи теміш.ми благо
устройства улицы Аркадия 
Иванова. .Мы требуем от ру
ководителей электромехани- . 
ческого завода, политехниче
ского института, пивзавода, 
спецуправления Л1> 1 и дру
гих, коим поручено это важ
ное дело, по-настоящему 
взяться за работу. А мы, де
путаты, берем б,яагоустрой- 
ство улицы Аркадия Ивано
ва Под свой контроль.

А. ВАРЛАЧЕВ ^  предсе
датель депутатской комис
сии по благоустройству я 
строительству дорог Ки
ровского района То.мска; 

А. ТРИКАШНЫИ—депу
тат, член комиссии; 
Н, ИВАНОВ — внештат
ный корреспондент нашей 
газеты.
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В НАЧАЛЕ ГОДА 
ГОРОДСКОЙ ТЕПЛИЧ
НЫЙ КОМБИНАТ -СПРА
ВИЛ СВОЕ НОВОСЕЛЬЕ.

1

ЧИСЛАХ
ТЕПЛИЦ
ТЫСЯЧУ
МЕТРОВ
РАССА-

А В ПЕРВЫХ 
АПРЕЛЯ ПЯТЬ 
ПЛОЩАДЬЮ В 
КВАДРАТНЫХ 
БЫЛИ ЗАНЯТЫ 
ДОИ ОГУРЦОВ.

НА ЭТОМ СНИМКЕ: РА
БОТНИЦЫ ТЕПЛИЧНОГО 
ХОЗЯЙСТВА Р. И. КРЕ- 
СТОЛЮБОВА И Е. С. УС
ТИМЕНКО СОБИРАЮТ 
ОГУРЦЫ.

Фото в, Рыбалова.

сообщения пз-зп руоожп

■(

ПУСТЬ НЕ БУДЕТ 
РАВНОДУШНЫХ

Т Е Л Е Г Р А М М А
С О БО Л Е ЗН О В А Н И Я

Ночью в отдел милиции 
поступило сообщение, что 
три человека в нетрезвом 
состоянии ведут бесцельную 
стрельбу около общежития 
спичечной фабрики «Си
бирь».

Группа работников Ле
нинского РОВД во главе с 
командиром подразделения 
старшим лейтенантом мили
ции Н. Н. Петровым прибыла 
к месту происшествия. В от
вет на требования прекратить 
стрельбу преступники от
крыли огонь По работшіка.м 
милиции. Проявив находчи
вость. те задержали пре- 

■ ступников и обезоружили 
их. Особую смелость при за
держании проявили младший 
лейтенант милиции Г. И. 
Снленков — участковый 
инспектор, младший сержант 
милиции Н. М, Аббасов — 
постовой милиционер и член 
комсо.мольского оперативно
го отряда фабрики «Сибирь» 
Л. В. Антошкин.

Преступники привлечены 
к уголовной ответственности 
и приговорены к лишению 
свободы.

Мы знаем немало приме
ров, когда люди, пренебре
гая опасностью, спешат на 
по.мощь человеку, попавше
му в беду. Прийти в тако.м 
случае на помощь, не разду
мывая долго, выступить на 
защиту пострадавшего, пре
дотвратить преступление — 
ста.ло гражданским долгом, 
правилом жизни подавляю
щего большинства советских 
людей. Большинства — но 
не всех. Оттого и вольготно 
порой те.м. кто не уважает 
закон, кто не в ладах с нор
мами социалистического об
щежития.

Многим из вас, вероятно, 
приходилось наблюдать, как 
молодые люди своим развяз
ным поведение.м в клубе или 
в кинотеатре портят настрое
ние присутствующим. Удивн-г 
тельно то, что окружающие, 
среди которых много хоро
ших ребят, стыдливо отвора
чиваются от невоспитанных, 
делая вид, что ничего не за
мечают.

Известно, что безнаказан
ность способствует утрате 
человеком критического от
ношения к своим действня.м. 
Оттого-то малые проступки 
влекут за собой большие.

26 февраля 1970 года в 
9 часов вечера группа под
ростков остановила в горса- 
ду ^девушку. Их было семе- 
ро.' Несмотря на крики о по
мощи со стороны потерпев
шей, никто за нее не засту
пился, хотя там было много 
людей, в то.м числе мужчи
ны, юноши. Так продолжа
лось длительное время. Ху
лиганы отобрали у девушки 
часы, 3 рубля денег, авто
ручку. То.чько благодаря 
в.мешательству летчика Ни
колая Константиновича Чи
жова преступники были за
держаны и привлечены к 
уголовной ответственности.

Равнодушие — результат 
сделок со своей совестью. 
Сегодня человек прошел 
мимо, не сделав замечания 
парню, который закурил в 
неположенном месте, или 
мальчику, толкнувшему од- 
нок.тассницу, не обратил 
■винмания на ребенка, кото
рый разрисовывал стены в

подъезде. Завтра этот чело
век со спокойной совестью 
пройдет мимо преступления. 
Как, например, рабочий ГПЗ 
В. П. Исаев. Расскажу об 
этом подробнее.

Ранее трижды судимый 
Чмищук В. .М., оказавшись 
на свободе, продолжал вести 
сомнительный образ жизни. 
Он пьянствовал, издевался 
над кіеной и дочерью, угро- 
гкал соседям, в с я ч е с к и о с 
корблял их .

В один из дней мимо 
квартиры, где бесчинствовал 
Чмищук, проходил В. П. 
Исаев. Соседи попросили его 
унять хулигана. Исаев ска
зал: «Это дело милиции, Я 
не' буду .в.мешнваться и вам 
не советую».

Такова позиция труса. И 
вот настоящая позиция 
гражданина. Тов. Четверухи- 
на, которая видела хули
ганские действия Чмищука, 
не побоялась вмешаться. 
Женщина позвала на . по
мощь прохожих, и они вместе 
обезвредили хулигана. Со
всем недавно Чмищук осуж
ден на 3 года Лишения сво
боды и будет содержаться в 
местах заключения строгого 
режима.

Бывают случаи, когда ваш 
товарищ по работе приходит , 
в цех пьяный, пусть даже 
слегка. Это серьезный про
ступок. Он опасен не только 
как нарушение трудовой 
дисциплины: в подавляющем 
большинстве работа на фаб
риках и заводах связана с 
механизмами, электричест
вом.

А как иногда поступают 
товарищи пьянчужки? Один 
ухмыляется, второй покачи
вает головой, а третий даже 
заступится: мол, не совсем 
же человек пьян. Такое все
прощение приводит к тому, 
что проступок повторяется и 
другой раз, и третий... Бы
вает. что люди, Kofbpbix во
время не, остановили, окон
чательно спиваются. Бывает, 
что они становятся инвали
дами в рез,ультате производ
ственной травмы.

Я .уж не говорю о то.м, что 
пьяный теряет свой челове
ческий облик.

В цехе № 7 .манометрово
го завода группа рабочих 
распивала спиртные напитки 
пря.мо у станков. Мастер 
цеха предложил захмелев
шему М. Н. Шкуркину уйти 
домой. Пьяница схватил же
лезную заготовку и ударил 
.мастера по голове. Если б 
не вмешательство рабочего 
В, Н. Рыбалова, который, 
обороняя мастера, подставіш 
под удар руку, последствия 
были бы непоправимы.

Областной суд осудил 
.Шкуркина на девять лет 
лишения свободы. Не помог
ла н жалоба преступника в 
Верховный суд РСФСР: он 
оставил приговор областно
го суда без из.менения.

Равнодушие особенно 
страшно там, где нужна на
стойчивая борьба за челове
ка.

Желнин привлекался к 
уголовной ответственности 
за кражу, однако дело про
тив него прокуратурой Ки
ровского района было пре
кращено, Желнина переда
ли на поруки коллективу ин
ститута вакцин и. сывороток.

В институте лишь добива
лись этого, а о перевоспита
нии Желнина скоро заоыли. 
20 января Же.тнпн совершил 
новое преступление и осуж
ден к 2 годам лишения сво
боды.

Такие примеры не единич
ны. Возмущает .и забывчи
вость. и безответственность 
людей, которые искрёинё 
считают себя добрыми. '

Большая ответственность 
за воспитание .молодого по
коления лежит на семье. От 
родителей требуется не толь
ко постоянная забота о здо
ровье ребенка, но и вдумчи
вое, вни.мательное отноше
ние к формированию его ми
ровоззрения, духовного об
лика.

Там, где родители не ин
тересуются внутренним ми
ром детей, невнимательны к 
ребячьим занятиям, не.зна-- 
ют их -друзей, бывают пе
чальные последствия. Поль
зуясь отсутствием родитель
ского контроля, из озорства, 

'а  нередко под влиянием пре
ступных элементов дети со
вершают правонарушения. 
Например, несовершеннолет
ний В. Стадлер, рабочий за
вода математических машнп. 
с января'по ноябрь 1969 го
да один и в группе с друзь
ями совершил четыре кражи 
государственного и личного 
имущества граждан на сум
му более тысячи рублей. 
Отец обвиняемого К. А. 
Стадлер — инженер по про
фессии. Отец другого участ
ника этого преступления 
Я. В. Темняткин работал по
мощником директора элек
тромеханического завода.

Кражи, конечно, соверша
лись не белым днем и в со
стоянии опьянения. Ребята 
часто приходили до.мой 
очень поздно,-а нногда-и вов
се не ночевали дома. Роди
тели мер не приняли. Ну 
разве это не равнодушпе са
мых близких людей! Ре
зультат —  подростки оказа
лись на ск-амье подсудимых.

Жизнь настоятельно тре
бует единого фронта наступ
ления на грубость, бестакт
ность, антиобщественные 
проступки. Мне довелось ви
деть, как в троллейбусе де
вушка сделала замечание 
.молодому человеку, курив
шему в салоне. Вначале мо
жно было прочитать на его 
лице: «А какое тебе дело?». 
Но когда к мнению девушки 
присоединилось большинст
во пассаніиров, реакция не
воспитанного пассажира из
менилась.' Он не только пе
рестал курить, но на первой 
жо остановке покинул трол
лейбус. Если бы так едино-. 
душны .мы были всегда!

В .жизни каждого челове
ка бывает немало моментов, 
когда он должен проявить 
гражданское мужество. Тот, 
у кого не хватает с.мелости 

'публично осудить грубость,, 
пошлость, істо равнодушно 
смотрит на ндрушения пра- 
'Вопорядка или ко.ммунистн- 
. ческой морали, невольно со
действует этим отступлени- 
я.м от норм нашей жизни. 
Так пусть не будет среди нас 
равнодушных!
„ Г. РЫБАЛЬЧЕНКО, 

прокурор То.мекой 
области.

Председатель Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косы
гин направил Председателю 
правительства . Че.хословац- 
кой Социалистической Рес
публики Л. Штроугалу сле
дующую телеграмму:

I «С чувством глубокой 
скорби советские люди узна
ли о несчастном случае на 
шахте «Дукла», . повлекшем 
за собой человеческие жерт-
і. ■ . -г • < .вы. , .........•.

Выражаю 'вам, товарищ 
председате.ть; глубокое со
чувствие и прошу передать 
искреннее соболезнование
советского правительства
семьям погибших». , 

(Т.4СС).

В интересах европейской безопасности
БЕРЛИН, 17 нюня. 

(ТАСС). 9 —10 июня в Бер
лине состоялся пленум ЦК 
СЕПГ. Газета «Нойес Дойч- 
ланд» опубликовала речь, с 
которой на пленуме высту
пил Первый секретарь ЦК 
СБНГ, Председатель Госу
дарственного совета ГДР 
В. Ульбрихт. Как передает 
агентство АДН, в своей речи 
В. Ульбрихт затронул вопро
сы европейской и междуна
родной политики ГДР и. в 
частности, ее отношения с 
ФРГ.-

Большое значение для ев
ропейской безопасности, 
сказал В. Ульбрихт, имеет 
нннциатива государств — 
участников Варшавского 
Договора, которые на своей 
встрече в Будапеште пред
ложили созвать совещание 
по вопросам европейской 
безопасности. Инициатива 
Советского Союза в деле за
ключения между европейски
ми государствам!! соглаше
ний об отказе от пр!!менения 
силы и в деле подготовь-!! со
вещания по вопросам евро- 
пеііской безопасности встре
чает поддержку народов ев- 
ропенск!іх государств. В та
ких условиях правительство 
в Бонне выразило готовность

начать с советским минист
ром ,!!ностраннь!Х дел А. А. 
Громыко обмен мнениями 
относительно договора меж
ду Советским Союзом и За
падногерманской Федератив
ной Республикой об отказе 
от применения силы.

Тот факт, что . беседы с 
Советским Союзом по этим 
вопросам !!меют место, бе.з- 
условно, следует расцени-- 
вать положительно. «Мь! хо
тим успешного исхода пред
стоящих .между СССР и 
ФРГ переговоров о договоре 
Об отказе от применения си
лы. Это может сказаться 
благотворно также на отно
шениях между ГДР и ФРГ. 
И это отвечает интересам 
обеспечения европейской 
безопасности», — отметил 
В. Ульбрихт.

Беседы В. Штофа и 
В. Брандта в Эрфурте и 
Касселе, про!!Сходившие по 
инициативе ГДР, «дали пра
вительству Брандта возмож
ность недвусмысленно отме
жеваться от 20-летней поли
тики холодной войны и при- 
тязаи!ін на единоличное 
представительство, которую 
проводил ХДС —ХСС по от
ношению !! ГДР», продол
жал первый секретарь ЦК

СЕПГ. К сожалению, Брандт 
не воспользовался предо
ставленной ему возможно
стью внести подлинный 
вклад в дело мира и без- 
опасност!! в Европе,

Международному сотруд
ничеству Особенно мешает 
продолжающаяся боннская 
политика дискриминаціи! 
ГДР в международной обла
сти.

Встреча в Касселе, про
должал В. Ульбрихт, еще 
раз с особой убедительно
стью продемонстрировала 
всему миру непримиримость 
двух общественных систем 
в ГДР и ФРГ. Она недву
смысленно показала, что и 6 
будущем немыслимы ника
кие «особые отношения»,

Коснувшіісь ' возможных 
результатов встунлеііня обо
их германских государств в 
ООН, оратор заявил: «Этот 
шаг, несомненно, способст
вовал бы универсальному 
характеру самой ООН и уве
личил бы ее вес при реше-, 
НИИ сложных международ
ных проблем».

«Договорное урегуліірова- 
ние отношений между ГДР и 
ФРГ в духе мирного сосу- 
іцествования не может быть 
достигнуто иначе, как путем

безоговорочного обоюдного 
международно - право в .о г о 
признания и установления 
Международно-правовых от
ношений на осііове равнопра
вия !і отказа от . какой-либо 
дискриминаціи!, г- сказал 
В. ■ Ульбрихт. — Мы при- 
держивае.мся мнения, что 
установление отношений 
мирного сосуществованіія на 
базе дипломатических отно- 
шеи!!й между ГДР и ФРГ 
явится большим шаго.м впе
ред, который во всех отно
шениях будет отвечать ин
тересам безопасности и мира 
всех европейских государств 
и народов».

Поскольку в ФРГ задают 
вопрос, что же теперь долж
но проіізойтіі, то мы надеем
ся, что Западная Германия 
использует паузу для раз- 
мышлешій, чтобы обуздать 
фашнстскііе с ііл ы , мешавшие 
контактам в Касселе, и от
теснить на задний план пра
вые групп!!ровк!і, препятст
вующие делу .мира. Мы на
деемся, что в дальнейшем 
переговоры между ГДР и 
ФРГ могут привести к уста
новлению дііпломатических 
отііошенпй .между обеп.ми 
страііами, заявил В. Уль
брихт.

3  Ц К А Р А Б С К О Г О  
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОЮЗА

ТЕАТРАЛЬНОЕ
ЛЕТО
СТРАНЫ

АВТОР ПЬЕСЫ — 
СЛЕСАРЬ

В Пермском драматическом 
Г'.атре состоялся обществен
ный просмотр нового спектак
ля «Рабочая хроника» по пье
се Бориса Черенева. В центре 
этого произведения — жизнь 
грех поколений потомственных 
уральских рабочих.

Автор пьесы — бывший 
слесарь Пермского машино
строительного завода имени 
Ленина. Замысел его произве
дения родился в годы, когда 
он грудился рядом с прототи
пами своих героев.

Пермь.

ПЕРЙЬШ СПЕКТАКЛЬ — 
«МУЖЕСТВО»

В Тулу на гастроли прибыл 
драматический театр Комсо- 
мольска-на-Амуре. Toefn на
чали свои выступления спек
таклем «Мужество» по роману 
В. Кетлинской. Артисты позна
комят зрителей также с произ
ведениями русских и зарубеж 
ных классиков.

Театр лишь на четыре года 
моложе легендарного города 
юности. Сейчас он впервые 
совершает поездку по обла
стям средней полосы России.

Тула.
ЗАРУБЕЖНЫЕ АРТИСТЫ 
В ГОРОДЕ-КУРОРТЕ

В Сочи закончились концер
ты Гурецкой певицы Незрин 
Сипахи. В течение лета жйте- 
ли и гости города-курорта по
знакомятся с искусством м а
стеров социалистических стран 
—Болгарии, Венгрии, ГДР, Ку
бы, Монголии, Польши, Румы
нии и Чехословакии. Свое ис
кусство покажут здесь также 
артисты Канады, Колумбии, 
Мексики и других стран.

Сочи.
(ТАСС).

КАИР, 17 июня. (ТАСС). 
Под председательством пре
зидента Насера вчера вече
ром здесь состоялось засе-. 
дание Центрального Комите
та Арабского социалистиче
ского союза.

С обзором политического 
положения и событий в араб
ском мире за последнее вре
мя на заседай!!!! выступил 
президент Насер.

Доклад о проекте нового 
бюджета ОАР на 1970—71 
фіінансовый год представил 
член ВИК АСС, председа
тель Национального собра
ния ОАР Лабнб Шукейр. В 
докладе, как указывает 
агентство МЕН, подчерки
вается, что націіональная 
экономика ОАР за три го

да, прошедшие ііосле начала 
израильской агрессііи, не 
только смогла справиться со 
всеми трудностям!!, вызван
ным!! войной, и в три раза 
увеличить расходы на оборо
ну, но и позволила значи
тельно расширить капитало
вложения в эконо.мику. На
род ОАР, заявил Лабнб Шу
кейр, сочетает таким обра
зом борьбу за освобожде
ние с дальнейшей борьбой 
за прогресс, за экономиче
ское и социальное развитие. 
Он подчеркнул, что все это 
было достигнуто без- увели
чения внешней задолженно
сти ОАР. Более того внеш
ний долг страны за период, 
прошедший после 1966—67 
финансового года, фактиче

ски сократился.
В докладе подчеркивает

ся, что одним !із наиболее 
важных факто[-юв, способст
вовавших этим достижениям 
египетского народа, являет
ся искренняя н, большая по
мощь, которую Советскіін 
Союз оказывает ОАР во 
всех областях.

По докладу министра 
внутренних дел и секретаря 
.лее по организационным 
вопросам Шаарау!! Гомаа 
было ііріінято решение от
ложить в связи с условиям!!, 
которые переживает страна, 
на два года ііроведение пе
ревыборов в первичных ор- 
ганіізациях АСС, которые 
были запланированы на 28 
июня 1970 года.

РАСТУТ РЯДЫ ГКП НЕГР-МЭР НЬЮАРКА
БОНН, 17 июня. (ТАСС). 

Растут ряды Германской 
колімунистической партии в 
земле Северный Рейн-Вест- 
фалия — крупнейшем про- 
•мышленном центре. По дан
ным газеть! «Упзере цайт», 
с конца января в этой земле

в партию ком.мунистов всту
пило 1.300 человек — рабо
чие, студенты, учащііеся. 
За этот период число газет 
ГКП, выпускаемых на заво
дах и фабриках ' Северного 
Рейна-Всстфални, возрос
ло до 85.

НЬЮ-ЙОРК. 17 июня. 
Корр. ТАСС Н, Пахомов 
передает:

38-летний негр Кеннет 
Гибсон избран мэром Нью
арка — крупнейшего горо
да штата Нью-Джерси. На 
проведенных вчера выборах 
главы городской исполни
тельной власти Гибсон соб
рал подавляющее большіі.ч- 
ство голосов негритянского 
населеніія города и нанес 
поражение нынешнему мэру 
Ньюарка Хью Аддоницио, 
которьій занимал этот пост в 
течение нескольких сроков. 
Огро.мное значение для 
исхода го.лосования име
ло также недавнее ули
чение Аддоницио в связях с 
преступным Миром,' в частно
сти, с широко известны.м 
синдикатом «Мафия». По 
обвинению в заговоре с 
целью содействия .мафии он 
в настоящее время находит
ся под судом.

РЕШ ЕН И Е
Т У РЕ Ц К О Г О

П РА В И Т Е Л ЬС Т В А
СТАМБУЛ, 17 нюня. 

(ТАСС). Совет .министров 
Турции принял решение о 
введении чрезвычайного по
ложения на один месяц в 
двух городах — Стамбуле и 
Измире. Как сообщает пе
чать, эти меры прііняты в 
связи с массовыми выступ-- 
леннями турецких рабочих 
против ущемляющих' их ин
тересы законопроектов, пре- 
дусматріівающих внесение 
изменений в законы о проф
союзах и забастовках.

В течение всего вчерашне
го дня в*' Стамбуле ц Изми
ре проходили .многотысяч
ные демонстрации рабочих, 
протестуюіцих против этих 
законопроектов. В столкно
вениях демонстрантов с по
лицией и войсками 3 чело
века были убиты, многие ра
нены.

Парламент Турции соб
рался сегодня на чрезвы
чайное заседание для обсуж
дения создавшейся обстанов
ки.

Численность
населения
Земли

НЬЮ-ЙОРК, 17 - июня-. 
(ТАСС). По данным секре- 
тарііата ООН, в 1970 году 
население земного шара со
ставляет (согласно оценкам) 
3 миллиарда 362 миллііона 
человек и увеличивается 
примерно на два процента в 
год.

АЛЖИР. Восточные районы АНДР по своим природ
ным условиям являются наиболее суровыми. Часть насе
ления этого района в поисках воды, корма для скота ве
дет кочевой образ жизни.

НА СНИМКЕ: кочевники в районе Восточного плато.
Фото А, Спиркина. (Фотохроника ТАСС).

МАНИФЕСТ О НОРМАЛИЗАЦИИ ОТНОШЕНИЙ
БРАЗЗАВИЛЬ, 17 июня. 

(ТАСС). В результате со
стоявшейся вчера встречи 
президента Народной Рес
публики Конго М. Нгуаби и 
президента Демократической 
Республики Конго Ж. Мобу- 
?у подписан «манифест о 
при.мирении».

Манифест 16 июня норма

лизует отношения между 
двумя странами. Принято ре
шение восстановить в крат
чайшие сроки дипломатиче
ские отношения между дву
мя странами. Немедленно 
восстанавливается телеграф
ная, телефонная, почтовая и 
телексная связь .между дву
мя Конго, вновь отіфывается-

речное сообщение между 
Браззавилем и Киншасой. 
Решено создать комиссию из 
представителей стран Цент
ральной Африки, которая 
будет решать все политиче
ские вопросы, связанные с 
разногласи.ями между двумя 
странами. Председателем

комиссии избран презіідент 
ЦАР Во касса.

Напряженность в отноше
ниях между Конго (Бразза
виль) и Конго (Киншаса) 
возникла несколько лет на
зад. В 1968 году между дву
мя странами были порваны 
дипломатические ■ отноше
ния.

ш т

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМ Я’ 19 июня 1970 года

НА СНИМКАХ: во время концерта. Фото в. Ефименко.

ПІЕИМІРІ1І
ЗАМЕТКИ о ТВОРЧЕСТВЕ ТОМСКИХ ХУДОЖ НИКОВ

Преобразилась за годы 
Советской власти наша Си
бирь. Из края горя и ссыл
ки, из далекой окраины цар
ской России она преврати
лась в край передовой инду
стрии и сельского хозяйства. 
Революция, бо.пыиевики раз
будили ее гигантские силы, и 
теперь она, покрытая лесами 
новостроек, стоит на пороге 
еще более удивительного бу
дущего.

Все это нашло яркое от
ражение в произведениях си
бирских художников, экспо
нировавшихся на зональной 
выставке в Красноярске, ко
торая была посвящена 
100-летию со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина. 
Выставка показала высокий 
уровень развития изобрази-- 
тельного искусства в Сиби
ри.

Художники-томичи еще ни 
разу так ярко и своеобразно 
не выступали на выставках. 
Они заявили о себе как об 
одном из ведущих художест
венных коллективов Сибири. 
И это не случайно. В Томске 
издавна существуют тради
ции любви к искусству, и в 
частности к искусству изоб
разительному. Здесь высту
пали на выставках такие из
вестные художники-сибиря
ки, как Гуркин, Каратанов, 
Лебединский, Мизеров, Ку
туков и другие. В течение 
долгих лет здесь трудится 
яркий портретист '— старей
шая художница Сибири Ве
ра Ивановна Котова. А если 
вспомнить, что впервые в 
Советском Союзе именно в 
Томске даже была когда-то 
организована Академия ху
дожеств, то станет ясно, как 
томичи любят искусство и 
своих художников.

Нам, художникам-сибиря- 
кам, приятно видеть на круп
ных выставках работы томи
чей. Если в прошлые годы 
участниками республикан
ских выставок в разное вре
мя были М. Горбатенко, 
Я. Панов и В. Попов, то на 
юбилейной республиканской 
выставке, посвященной сто
летию со дня рождения Ле
нина, участвовали сразу три 
томских художника - Г. Ла- 
манов («Портрет Саши»), 
Г. Завьялов («Сургутский 
край») и А. ІІІумилкин 
(«Первый трактор», , «Жен
ский портрет», «То.мск»). 
Молодой талантливый ху
дожник Г. Завьялов своей 
картиной «Сургутский край» 
заявил о себе как зрелый 
мастер эпического пейзажа. 
Его картина получила все
союзное признание. , Можно 
ожидать от этого мастера 
больших произведений о 
томском крае. Томичи могут 
гордиться художниками 
Г. Ламановым и А. Шумнл- 
киньім, , которые,.,, вышли в 
первые ' ряды художников . 
Сибири. .Портретная галерея 
передовиков-! Томской обла- 
стн.'Г. Ламанова и серия пре
вор’,хѳдиых .картин . А. ттту- 
милкина,,—'В числе лучшего, 
что создали художндки Том
ска ̂ за последние годы.

зональная.'И областная 
юбилейные выставки раскры- 
.ш творческие возможности, 
МН01 их .художников Томска.

Иа предыдущих зональ
ных -'В.'Ьк-тавках были замет- 
ны 'рвои-мп .І'рафическимн се- . 
РияШ'. ■  ̂ , Г)5оховскйи ' и
-Л. .ЕвтиХеев. Сейчас, разви
тая, .традіщия и ■ достижения 
I рафи.йовгтомичей. очень ■ хо- ■ 
рощи выступил’ на зональной 
выставке серией работ о Том
ска -молодой 'Способный’ гра

фик Владимир Кудряшов. , 
Его работы были рекомендо
ваны на республиканскую 
выставку. Они явились и ук
рашением областной юбилей
ной выставки.

Не могу пройти мимо ра
бот. с моей точки зре
ния, способного художника 
В. Попова-младшего. Он 
очень хорошо чувствует ритм 
новостроек. Его композиции 
остры по сюжетной завязке. 
Однако сразу можно сказать, 
что это все, может быть, 
увиденное и прочувствован
ное, во многом очень заимст
вовано и не несет своеобыч
ного отпечатка. Молодому 
художнику надо искать свой 
путь развития.

Хочется сказать еще о 
двух художниках. Они заслу
живают особого внимания, 
так как являются не только 
способными х5Щ0жниками, но 
и г.лавными организаторами 
творческой работы Томского 
отделения Союза художни- 
,ков. Если Якова Панова 
Можно назвать поэтом север
ного пейзажа Томской обла
сти, то Василий Попов в сво
их полотнах пытается охва
тить жизнь всесторонне, от
разить ее в разных жанрах 
изобразительного искусства. 
Мы часто видим В. Попова 
на выставках как жанриста, 
пейзажиста, графика. Пос
леднее время он начал зани
маться скульптурой и мону
ментальным искусством. Од
нако, на наш взгляд, такая 
разбросанность мешает це
левой работе над тем или 
другим произведением, и ху
дожник в нем не достигает 
совершенства. Поэтому неко
торые работы В. Попова вы
зывают неудовлетворение. 
Это. особенно досадно. Когда 
художник берется решать 
большую тему («Ленин иа 
субботнике»).

В каждом творческом кол
лективе есть художники, 
картины которых обычно не 
попадают на первый план, но 
которые делают много и сво
им творчеством, и своим 
умением служить интереса.м 
кол.чектива. Если говорить о 
томича.х, то к ним можно от
нести хорошего жанриста, 
чувствующего и понимающе
го характеры изображаемых 
им героев, — Константина 
Залозного («Гео.тоги»).
К, Залозный, как никто дру
гой из томичей, делает все, 
чтобы объединить как стар
шее, так и мо.тодое поко.ле- 
нпе художников в хороший 
творческий коллектив. И ре
зультаты этой работы чувст
вуются прежде всего в твор
ческой отдаче томичей.

Сейчас, когда подведены 
итоги всех юбилейных выста
вок, в которых участвовали 
художники Томска, можно с 
5'’веренностью сказать, что 
томичи способны решать бо
лее крупные задачи, чем они 
решали до этого. Зональная 
конференция художников 
Сибири в Красноярске пріі- 
ня.па решение провести IV 
зональную выставку в Тогѵі- 
ске. На днях состоялось ре
шение Совета Министров 
РСф>СР о проведении V рес
публиканской выставки, по
священной труду нашего со
ветского человека, а также о 
проведении десяти зональ
ных выставок в 1974 — 
1975 гг. Мы, художники 

■;России, приняли ‘ это реше
ние'с великой' , радостью и. 
вполне сознаем, какая возла
гается на 'нас . ответствен
ность. Величие дел советских 
людей, их’ труд и их подвиг 
должна будет воспеть наша

• Тоио ТТТ_ ТТГ» ГТ - ттт

Партийные и' обществен
ные организации Томской об
ласти оказывают уже сейчас 
всестороннюю помощь в ор
ганизации будущей зональ
ной выставки. Начинается 
реконструкция па.мятника 
архитектуры — старинного 
здания на берегу Томп, в ко
тором развернется основная 
экспозиция зона.чьной вы
ставки. В августе группа ху- 
дожнпков-сибиряков (в числе 
их и томичи) выезжает спе
циальным парохэдо.м по Оби. 
В этой поездке они соберут 
большой материал для буду
щей выставки, встретятся с 
нефтяниками, рыбаками, ле
сорубами, строителями севе
ра области. С собой они по
везут передвижную выстав
ку. В конце года в Томске 
должна состояться конферен
ция художников Сибири, по
священная подготовке к зо
нальной выставке.

Готовясь к- этому новому 
празднику изобразительного 
искусства, томские художни
ки должны объединить все 
своп силы — как членов Со
юза, так и художников фон
да — на решение больших 
творческих задач. В коллек
тиве не должно быть сторон
них созерцателей, много го
ворящих об иск-усстве; но не 
принимающих активного 
участия в творческом про
цессе. Хотелось бы, чтобы 
такие опытные художники, 
как М. ф. Горбатенко, С. II. 
Дани.тии, Д. М. Зорянинов, 
А. С. Зуев, В. М. Хоменко, 
не успокаивались на достиг
нутых успехах, а соверщен- 
ствовалн свое мастерство, 
наделяли., его большой стра
стностью и взволнован
ностью, работали вместе с 
молодыми. Если такое твор
ческое единение будет пс- 

, креннпм, те п другие от него 
только выиграют. А самое 
главное, выиграют от этого 
томские любители искусства. 
Они получат зрелые произве
дения.

! Сейчас художники разъез
жаются в творческие коман
дировки по области. Хоте
лось бы, чтобы эти команди
ровки были целенаправлен
ны, чтобы правление отделе
ния Союза возглавило их, 
чтобы такие талантливые ху
дожники, как живописец 
С. А. Пепич, скульптор Л. Л. 
Майоров II графики В. Г. 
Гроховский, В. В. Череміщ п 
А. В. Евтнхеев, привезли в 
свои мастерские новый твор
ческий заряд, почерпнутый в 
свершениях нашей кипучей 
жизни.

Томский обком КПСС при
нял постановление о мерах 
помощи областной организа
ции Союза художников и 
обязал правление, партий- 
нуф и профсоюзную органщ 
заціш Союза направить уси
лия художников на дальней
шее повышение идейно-худо
жественного уровня их твор
чества, создание значитель
ных произведений, ярко ото
бражающих образ советско
го че,ловека — строителя 
ком.мунпзма.

Хо.яется выразить надеж
ду, что на эту большую за- 
,боту коллектив томских хуУ 
дожнпков. ответит созданием 
глубоко идейных произведе
ний высокого профессиональ
ного мастерства . и достойно 
подготовится к ' зональной 
выставке «Сибирь соцгіа.ли- 
стическая».

В; РОГАЛЬ, 
заслуженный художник 
РСФСР, секретарь прав
ления Союза художни
ков РСФСР.

Не так уж часто бывает,' 
когда в пути на спектакль 
актеры едут вместе со ^зри
телями. Однако что-то ' по
добное случилось в минув
шую среду, когда Государ- 
ственнм академическая рес
публиканская русская хоро
вая капе.лла и группа соли
стов Большого театра ехали 
поездом, в Асино, чтобы на
чать в' ,э*ом пріічулымском 
городе первый маршрут пя
того традиционного ' музы
кального фестиваля . «Север
ное сияние». На каждой 
пригородной станции -в со
став садились большие груп
пы принаряженных людей; 

'труженики пригородных кол
хозов торопились на встречу 
со столичными гостями. В 
город в этот вечер приеха
ли колхозники из Асинов- 
ского. Первомайского, Зы
рянского районов. Весь об
ширный амфитеатр перед 
летней открытой эстрадой в 
парке заполнили зрители: 
их собралось больше трех 
тысяч человек.

...Фестиваль давно уже 
стал составной частью куль
турной жизни нашей обла
сти. Глубоко символично то, 
что прославленный хоровой 
кол.дектив, которому руко
плескала рафинированная 
публика Парижа, Вены, Ри
ма, выезжает на гастроли по 
нашему таежному краю, счи
тая именно их выполнением 
своей главной обязанности 

.перед зрителем.
...Перед началом концерта 

гостей тепло приветствовал 
председатель Асішовского 
горисполкома Н. П. Заозер- 
ский. Хлеб-соль на вышитом 
полотенце, букеты ярких по
левых цветов — все это на
строило аудиторию на празд
ничный лад. II действитель
но, это был праздник — 
праздник, большого искусст
ва на древней сибирской зем
ле хлеборобов II лесорубов.

Народный артист РСФСР 
лауреат Государственной 
премии А. А. Юрлов поднял

ш

ПЕРВЫЙ ШАГ ФЕСТИВАЛЯ
дирижерскую палочку, и над 
кронами старых сосен поп
лыли величественные звуки 
«Песни о Ленине» Д. Хол- 
минова, ставшей своеобраз
ной увертюрой к фестиваль
ному концерту. Капелла и 
симфонический оркестр 
Томской филармонии испол
нили ее, как гимн бессмер
тию ленинских идей.

Надо отдать должное со
ставителям концертной про
граммы’; она представила в 
органическом единстве и 
советскую, и классическую, 
и народную музыку и в то 
же время позволила каждо
му участнику широко и пол
но выразить свои творческие 
возмояіности. Это, конечно, 
прежде всего относится к 
капелле, ставшей подлин
ным героем концерта, про- 
демойстрировавшен безуко
ризненный вкус, высокую . 
музыкальность н широчай
ший диапазон тембровых и 
динамических контрастов. 
Все эти качества замечатель
ного хорового коллектива н 
его художественного руково
дителя. в полной мере про
явились при исполнений 
кантаты лауреата Ленинской 
премии Дм. Шостаковича 
«Над Родиной нашей солнце 
сияет» (на слов^ Е. Долма
товского). Это праздничное, 
эмоционально приподнятое и 
торжественное произведение 
для хора и симфонического 
оркестра изобилует сложны

ми переходами от лирики, к 
высокой патетике, от сурог 
вых и. даже' трагических эпи
зодов — к ликующему ут
верждению победоносной 
правды нашей жизни. Ка
пелла и оркестр под руко
водством А. А. Юр.лова ис
полнили кантату с блеском, 
с психологической и, я бы 
даже сказал, философской 
глубиной. А могучий реф
рен — «Коммунисты, впе
ред!» — прозвучал в этот 
вечер как музыкальный сим
вол нашего времени.

Чем дальше шел концерт, 
тем полнее и разнообразнее 
развертывалась перед слу- 
шателя.ми творческая палит
ра капеллы. Одинаково силь
но и впечатляюще прозвуча
ли в её^сгюлйении и старин^ 
ная сибирская народная песня 
«Славное море, свйщениый 
Байкал» (солист—В. Дмит
риев), II суровый «Вухён- 
вальдскіій набат» В. Мураде- 
.ли (солист—заслуженный ар
тист РСФСР В. Шумилов), 
и ііОпу.пярні.ій руссішй вальс 
«Амурские волны» (солист 
— И. Крючков). Высокой поэ
зией было отмечено испол
нение старинной русской на
родной песни «Степь да 
степь ируго.м», говоря о ко
торой нельзя особо не отме
тить великолепный тенор со
лировавшего заслуженного 
артиста РСФСР Е. Прпжн- 
луцкого. В программе гостей 
органически сосуществовали

задорная и лукавая солдат
ская старинная . песня, 
«Вдоль да по реченьке» (со
листы — заслуженный ар
тист РСФСР Б. Шумилов и 
В. Гаврюшов), и полное глу
бокого трагизма ариозо Ма
тери из кантаты А. Новико
ва «На.м нужен мир», в ко
тором блеснула вокальным 
мастерством и глубоким, 
красивого тембра контраль
то заслуженная артистка 
РСФСР Н. Корнилова. А 
заключившее концерт гени- 
а.пьное глинковское «Славь
ся!» в исполнении капеллы 
и оркестра прозвучало му
зыкальным апофеозом
праздника.

Большой успех выпал в 
этот вечер и на долю других 
участников концерта — на
родного артиста СССР Алек
сея Иванова, спевшего арию 
Игоря из оперы А. Бороди
на «Князь Игорь» и арию 
Алеко из одноименной оне
ры С. Рахманинова, заслу
женной артистки РСФСР 
Татьяны Тугариновой, вы
ступившим с арией Баттер
фляй из оперы Д. Пуччини 
«Чио-ЧиО:Сан» и арией Одар
ки из «.Запорожцев за Дуна
ем» С. С. Гулак-Артемов- 
ского (оркестром дирижиро
вал В. Семенюк). Ноту 
высокой поэзии внесла 
в фестнва.пьный праздник 
балетная пара — солисты 
ГАБТа Станислав и Людми
л а’Власовы. С высоким ма

стерством и тонким чувег ' ■>' 
вом стиля исполнили ОИЙ.) 
вариации на «Мелодию» 
Глюка и «Вальс» И, Дуна
евского (аккомпанемент -- 
концертмейстер ' Большого 
театра И. Котой . и солист 
оркестра филармонии
Ю. Ротт).

Бурные аплодисменты 
многотысячной аудитории. 
Почетная грамота Аспнов- 
ского райкома КПСС и рай
исполкома достойно 5'венча- 
ли этот памятный вечер. И, 
право же, не хотелось бы 
говорить о недостатках, но 
тем не менее это надо сде
лать. Заметным диссонансом 
всему концерту было вы
ступление артиста Москон- 
церта ІО. Андреева, Испол
нитель, несомненно, профес
сионально владеет искусст- ,іі  ̂
во.м художественного с.іоБа. j' 
Но если нсполнёние нм от
рывка из поэмы. А. Твар
довского «Страна Муравпя» 
лежало в общем ключе, кон
церта, то чтение отрывіюв из 
поэм Маяковского выгляде
ло настолько развязным, что 
воспрнніша.лось, как худо
жественная бестактность.

Итак, фестиваль начал 
свое шествие по томской 
земле. Пожелаем еліу успе
ха!

, Б. БЕРЕЖКОВ.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

т о м с к и й  СТАДИОН «ТРУД»
20—21 июня

Кубок СССР-Куббк «Известнй»
по легкой атлетике

УЧАСТВУЮТ КОМАНДЫ ГОРОДОВ: АБАКА
НА. БАРНАУЛА. НОВОСИБИРСКА И ТОМСКА.

В программе соревнований: бег на короткие, сред
ние и длинные дистанции, барьерный бег, эстафеты, 
прыжки и метания.

Начало соревнований — 20 июня в 18 часов, 21 
нюня — в 18 час. 30 мин. ■

ОРГКОМИТЕТ.
2 —1

ГАСТРОЛИ
Алтайского краевого театра  

драмы
1.9 и ю ня —

«л е н и н г р а д с к и й  п р о с п е к т ».
Н ач ало  — в 19 час. 30 мин, 
20 и ю ня —

«ВЫСШАЯ МЕРА». 
Н ачало  в 19 час. 30 мин. 
Для д етей  --

«МАЛЫШ И КАРЛСОН, 
КОТОРЫЙ ЖИВЕТ НА КРЫШЕ». 

Н ач ало  -- в 10 и 13 час.

К І / І Н 0
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОІ'О 
Большой зал — «П охищ ен

ный» — 9. 10-55. 12-50. 14-45,
16-40,, .18-35. -20-30ѵ-22-25. : 

Малый зал «npoefKt «Ак
ва» (дне. сершО =8-30, ' і  і'-45: 
15. 18-15, 21-30.' \  • • ..

Зал кинохройики — «Пере
кресток откры тий», «Отраже
ние в воде Оравы» — 9 ’М -Ю
13- 20, 15-30, 16-35, 18-45. ^20т55'
«Об архитектуре, времени и 
самой длинной улице», «Ро
мантика — -25 километров»,. «В 
горы, к морю», «Один День 
длинной ж изни» —' 12-15,
14- 25. 19-50, 22. Ф ильм ы , по-

Вот они финалисты...
МЕХИКО, 17 июня, (TAtC). 

Итак, на чемпионате мира по 
ф утболу известны  , финалисты , 
Полуфинальные матчи принес
ли такие результаты : Брази
лия — Уругвай —  3:1. Италия 
— ФРГ — 4:3. У спех к италь
янской команде пришел толь
ко в дополнительное время, а

основное время в матче Ита
лия — ФРГ закончилось со сч е
том 1:1, Победители встретятся  
21 июня ■ на стадионе «Ацте
ка» в заключительном споре за 
кубок Жю,пя Риме, побеж ден
ные днем раньш е .‘ разы граю т  
третье-четвертое’ места.

в о  ВТОРОМ 
ЭШЕЛОНЕ
.Федерация фѵтбо.іа РСФСР 

сообщает результаты матчеі'і 
'че.мпиопата страны среди 
■команд второй группы (третья 
зона), состоявши.хся 16 нюня;

«Волга» (Ульяновск.) — «Трак
тор». (Ташкент) —2 3:0,«Торпе
до» (Тольятти) — «Нефтяник» 
(Фергана). 1:0, «Локомотив» 
(Челябинск) —' «Восток»
(Усть-Ка.меногорск.) , 0.:1,
«Строитель». (Уфа)' —- «Полит
отдел» (Тац'кентская. область) 
—  0 : 0 ,

: (ТАСС).

свя щ е н н ы е Дню м еди ц и н ского  
работни ка : «Сердце , надо бе
речь», «возвращ ение к ж из
ни», «Вторая ж изнь», « Р еп о р -. 
таж  с зубной болью», «Опас- 

. ные жильцы» — 10-05, 17-40.
«ОКТЯБРЬ»

Г о л у б о й -за л .— «Проект «Ак
ва» (две серии) — 8-30, 11-45, 
1 5 ,' 18-15,_ 21-30.

Зелены й зал — «Похищ ен
ный» — 10-55, 12-50, 14-45,
16-40, 18-35, 20-30, 22-25. Для 
детей  — «Наш верный hpyr» — 
9-30.

имени И. ЧЕРНЬІХ
Б ольш ой' зал ' — «Проект 

«Аква» (две серии) — 9-20, 
12-50. «Перстень с русалкой»
— 16-20, 1.9.-40,

Малый зал —■ «Золото» —
о, 10-55, 12-45,- 14.'35, 16-25,

, 18-15, 20-03 21-55.
«ПИОНЕР»

Для детей  --  «До свидания, 
мальчики» — 9-10, 10-50, 12,30, 
14-10. «Золото» — 15-50, 17-50. 
Д ля взр о с лы х  — 19-50. «Ш ка
тулка с сю рпризом » — 21-50.

«СИБИРЯК»
■'«Как они ложатся спать» — 

'9-30.' И . «Красные пескй»
12-30, 14, .J5-30, 17. 18-30: 20,
21-30. '.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ .

, , «Трембита»: - -  17-15, .19. 21 ■.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Красные пески» — 16, 17-40 

■ 19-10, .21;
д о м  КУЛЬТУРЫ 

ЗАВОДА «ТОМКАВЕЛЬ»
«Обвиняются в убийстве» —

17, 19,. 21.
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА '
«Снегурочка» 13 14 ' 16

18. -;2Ѳ, 2 2 . . Д ля.. '.дет.ен; -. '«Рас- ,- 
трепанный воробей».

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО* 

«Хоккеисты» —̂ 12; 14 16
18. 20, 22.

ПЯТНИЦА, 19 июня
19.00. Я зы ком  п р авд ы . 19.15. 

ФИѵіьм « З д р авству й , С п б и р ьЬ  
19.25. «25 лет  п ер во м у  в ы п у 
ск у  в еч ер н его  .у н и вер си тета  
м аркси.’зм а-лен и ни зм а» . 19.45. 
Поет Н еллн В ер х о вская . 20.15. 
Твоя заб о та , том ичі 20.25. Но
вости . 20.35. Х удозкественны й 

■ ф ильм .

Томский по.'іитехнический 
институт объявляет, что 
29 июня 1970 года, в 15 ча
сов, в аудитории ,№ 111 1-го 
корпуса института, на засе
дании совета по присужде
нию ученых степеней геоло- 
гбра.зведочного факультета 
состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ, 
представленной на соиска
ние ученой степени кандида
та технических наук В. Г. 
Фоминых на тему; «Иccлe^ 
дованиё затрат .мощности 
при форсироваины.х режи
мах мелкоалмазного буре
ния».

Р диссертацией можно оз
накомиться в читальном за
ле института.

Тодіекий ’ политехнический 
институт им, С. IU. Кирова 
объявляет, что 29 июня 
1970 г., в 12 часов., в аудп- 
торни' Л» 111 1-гр Корпу
са ' института, _ на . 'засе
дании совета по" присужде
нию ученых степеней гёоло-- 
горазведочного факу.тьтета 
состоится ! '
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ, 
представ.теніюй на соис
кание ученоіі степени кан.д;іі 
дата геолого-минералогиче
ских наук Столбовой Н. Ф. , 
на тедіу; «Минералогия и 
генезис Лебёдской зо.пото- 
носной скарновой зоны».

, С диссертацией можно ■ 
ознакомитьсА в' читальном 
зале института.
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ТРУДОУСТРОЙСТВУ 

и  ИНФ О РМ АЦИЙ 

Н А С Е Л Е Н И Я

О Т Д Е Л А  

Ш  ИСПОЛЬЗОВАНИЮ 

К О Г О
ТРУДОВЫХ РЕСУРСОВ 

О Б Л И С П О Л К О М А

Коллектив горрем-
стронуправлення ,\Ь 15 
Томского об.гф'емстройтре- 
ста? выражает. .. глубокое 
соболееноваине ёптруд-
і'інку 'Семенову 'в’. -А. гю- 
п о в о д у , е г о , '  ■магерц “

Се м е н о в о й
Татьяны Семеновны.

о потребности в рабочи-х, инженерно-технических 
раоотниках и служащих промышленных предприя
тии и организаций г. Томска: 

государственного подшипникового завода, заво
дов резиновой обуви и строительных''.материалов 
авторемонтных мастерских, управления № 4 треста 
«Томскпромстрой», транспортного управления, ва-'" 
тонного депо станции, То.мск-П, научно-исследова
тельского института курортологии, центра техниче
ской ішфор.мацни II пропаганды, базы снабжения 
плавсостава. , ,

РАБОЧИЕ: наладчики шлифовального и токар
ного оборудования, ученики, токари-операционни- 
ки, (шлифовщики), слесари по ремонту , проміяш- 

' ленного оборудования; слесари-сантехники, ; фре
зеровщики, токари '2-го и 5-го разрядов, кузцецы- 
щтамповщики, слесарп-веитпляціюншши, элёктро- 
.монтеры, формовщики, клейщицы обуви, вальцовщи
ки,. машинисты .экскаваторов. с.чеСари-мото.ристы, 
карбюраторщикн, ■.слеса.ріьагрегатчнки, токарн-рас- 

: і очники, автоэлектрики, аккумуляторщики, слёса- 
рн-инструментальщики, .слесари по реліонту ваго
нов, слесари-электрики,' ■ ’газоэлек.тро.сварщиші, ' 
:адектрбсварщики, трактористы, столяры, штука- 
туры-маляры, -каменЩики-ремоитники,' плотники,,- 
рабочие по изготовлению тары, груз.чики, кочегары 
и золыцпки, рабочие шеех . строительных слецяаль- 
ноетей, матросы и шкипер, гардеробщицы а  убор-’ 
•щпцы, рабочие на машины, шоферы всех классов, 
санитарки, кухонные,; рабочие.»,официантки,, осмотр- 
щнКи.' вагонов, .моищиші. ■уюорщики цехов, водители 
мотороллеров, проводники вагонов, ученчкн всех 
специальностей- ' •

Организуются курсы проводников пассажирских- 
поездов. . , .

ИНЖЕНЕРНО-ТЕХНИЧЕСКИЕ РАБОТНИКИ 
И СЛУЖАЩИЕ;

буфетчицы,экономисты-плановики, .теплотехнн- 
■ш, главный' .механик, , капитан катера, инженеры, , 
машинистки, старший библиограф! операторы, тех-

,д ніік-строитель,'. инструктор лечебной- физкультуры 
8 главный бухгалтер: . диспетчеры. - 
§ справками и 'наіщавлешіями па работу обра*-

..'Шиться, BQ-: адресу: г. Томск, проспект им. Ленина й, 
g . . І оД, 'ігди' проспект Кирова. 58. . - ^
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